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Наука и высшая 
школа

Наша Родина создает своим уче
ным все необходимые условия для 
смелых творческих дерзаний, зовет 
их на штурм новых вершин челове
ческого познания. В Программе 
КПСС, в докладах товарища 
Н. С. Хрущева на XXII съезде пар
тии определены основные направ
ления развития советской науки, 
ее место в великом общенародном 
деле коммунистического строитель^ 
ства.

В науке, как и в других-сферах 
материальной и духовной жизни 
социалистического общества, име
ются свои неиспользованные воз
можности, резервы. Один из таких 
резервов резкого увеличения раз̂ ' 
маха и повышения уровня научной 
работы заключается в наиболее 
полном использовании научных сил 
высшей школы. В настоящее вре
мя в высших учебных заведениях 
страны трудится почти сто шесть
десят тысяч научно-педагогических 
работников. В каждом университе
те, институте, кроме того, имеется 
коллектив, аспирантов, способных 
участвовать в научных исследова
ниях. К этому надо прибавить луч
ших студентов старших курсов, ра
ботающих на кафедрах, в научных 
кружках, в студенческих конструк
торских -бюро.

Многие научно-педагогические 
коллективы высшей школы вносят 
значительный вклад в развитие на
уки. Только в последние годы 25 
ученых, работающих в вы 
школе, за выдающиеся достижения 
в области науки и техники удостое 
ны Ленинских премий. Ряц откры
тий в области физики сделали уче
ные Московского, Ленинградского 
Тартуского и других университе
тов. В лабораториях Томского по 
литехнического и Московского 
энергетического институтов успеш
но решаются проблемы применения 
атомной энергии в мирных целях

Укрепились связи научных кол
лективов ряда вузов с производст
вом. В прошлом году коллектив 
Ленинградского электротехниче
ского института имени В. И. Улья
нова (Ленина) в содружестве с раз 
личными предприятиями и органи
зациями. выполнил 20  крупных ис
следовательских работ. Ученые 
Московского химико-технологиче
ского института совместно с работ
никами константиновского завода 
«Автостекло» успешно решили про
блему создания новых стеклокри- 
сталлнческих материалов.

Высшие учебные заведения мо
гут стать важными центрами пере
довой науки. Ведь те, кто сегодня 
учится в их стенах, завтра подхва
тят эстафету великих достижений 
советской науки. Нести ее дальше 
нынешние студенты — будущие 
специалисты, работники научно- 
исследовательских учреждений — 
смогут наиболее успешно в том 
случае, если они будут вс̂ спиты- 
ваться в атмосфере постоянных 
творческих исканий, есла их учи
теля сами будут показывать при
мер смелого научного творчества.

К сожалению, в научной дея
тельности многих высших учебных 
заведений нет необходимой целе
устремленности. На закончившемся 
на днях Всесоюзном совещании по 
высшему медицинскому образова
нию говорилось о серьезных недо
статках в планировании научной 
работы вузов. Ее тематика нередко 
определяется без достаточного уче
та запросов производства и пер
спектив развития науки и техники.

Эти недостатки свойственны, ко
нечно, не только медицинским ин
ститутам. Значительная часть про
фессоров и преподавателей не при
нимает активного участия в науч
ной работе, слабо связана с 
жизнью, с производством. Напри
мер, сильная по своему составу 
кафедра почвоведения Казанского 
университета почти ничего не даёт 
сельскохозяйственной практике. В 
Одесском технологическом инсти
туте научные исследования ведут
ся по многим мелким темам. В ре
зультате распыляются силы, затя
гиваются сроки выполнения науч
ных исследований, не проявляется 
заботы о внедрении в практику за
конченных работ.

В высших учебных заведениях 
имеется свыше 250 проблемных и 
отраслевых лабораторий, более 30  
научно-исследовательских институ
тов, но во многих из них работы 
ведутся над мелкими, второстепен
ными темами. Проблемные лабора
тории в ряде вузов существуют 
уже несколько лет. Обществен
ность вправе спросить, как они вы
полняют возложенные на них важ
ные задачи, как помогают двигать 
вперед технический прогресс.

Опыт показывает, что не всегда 
обязательно создавать новые науч
но-исследовательские учреждения.
Во многих случаях роль таких ин
ститутов с успехом могут выпол
нить квалифицированные коллек
тивы ву'зов. В этом отношении по
казателен пример города Куйбыше
ва. 40 отраслевых лабораторий, 
созданных в куйбышевских вузах, 
выполняют исследования по пла
нам, разработанным совнархозом 
совместно с предприятиями и ин
ститутами. К сожалению, опыт го
рода Куйбышева слабо использует
ся в других экономических рай
онах страны.

Работу вузов необходимо при 
близить и к предприятиям, и к на
учным учреждениям. Известно, что 
высшие учебные заведения распо
лагают многочисленными кадрами 
научных работников, но в них за
частую отсутствует новейшее обо
рудование, необходимое для совре
менных исследований. И, наоборот, 
Taitoe оборудование имеется в на
учно-исследовательских институ
тах, многие из которых испытыва
ют недостаток в квалифицирован
ных кадрах. В подобных случаях 
целесообразно объединять вузы и 
соответствующие научно-исследо
вательские институты в единые 
учебно-научные центры.

Там, где такое объединение про
изошло, оно благотворно сказалось 
и на подготовке специалистов, и 
на развертывании научных иссле
дований. Об этом, в частности, сви
детельствует работа объединенных 
учреждений, возникших в резуль
тате слияния ленинградских инсти
тутов инженеров водного и желез
нодорожного транспорта с родст
венными научно-исследовательски
ми институтами. Особенно большое 
значение имеет опыт молодого Но
восибирского университета, кото
рый тесно связан с научно-иссле
довательскими институтами Сибир
ского отделения Академии наук 
СССР, составляя с ними одно це
лое. Преподаватели и студенты 
университета получили возмож
ность вести серьезные научные ис
следования, что благотворно сказы
вается на подготовке молодых на- 
учЙ1̂ х кадров.

Широкйе перспективы научно- 
исследовательской деятельности от
крываются ныне перед профессо
рами и преподавателями общест
венных наук. Они призваны глуб
же изучать и теоретически обоб
щать практику коммунистического 
строительства, общественные явле
ния и закономерности современной 
эпохи, вести непримиримую борьбу 
за чистоту марксистско-ленинской 
теории.

Министерство высшего и средне
го специального образования 
СССР обязано проявить больше 
инициативы, настойчивости и орга
низованности в налаживании науч
ной деятельности в вузах. Многое 
в этом отношении должны сделать 
Академия наук СССР, академии на
ук союзных республик и государ
ственные комитеты Совета Минист
ров СССР по отраслям народного 
хозяйства. В составляемых ныне 
координационных планах по раз
ным разделам науки видное место 
должны занимать вузы, их наибо
лее квалифицированные кафедры. 
Очень важно, чтобы ученые вузов 
были представлены в проблемных 
научно-координационных советах.

Улучшение научной работы в 
высшей школе поможет выявить 
тысячи талант.ливых людей, смелее 
выдвигать молодежь в науку, обес
печит прилив новых творческих 
сил в ряды деятелей советской на
уки.

Многотысячный отряд ученых 
высшей школы — большая творче
ская сила. Это сила может и долнс- 
на делать значительно больше, что
бы закрепить за советской наукой 
завоеванные передовые позиции в 
важнейших отраслях знаний и за
нять ведущее положение в мировой 
науке по всем основным направле
ниям.

(Передовая «Правды» за 4 апре
ля). ^

Советско-венгерсш дружба 
прочна, как никогда

МОСКВА, 3 апреля. (ТАСС). То
варищи Н. С. Хрущев и Л. И. Бреж
нев направили первому секретарю 
ЦК Венгерской социалистической ра
бочей партии, председателю венгер
ского революционного рабоче-кресть
янского правительства Яношу Када
ру и председателю Президиума Вен
герской Народной Республики Ишт- 
вану Доби приветственное послание 
в связи с национальным праздником 
— 17-й годовщиной освобождения 
Венгрии от фашистского ига.

Крепнущее всестороннее сотрудни
чество между Советским Союзом и 
Венгерской Народной Республикой в 
различных областях политической, 
экономической, культурной жизни.

говорится в послании, является убе
дительным свидетельством того, что 
дружба наших народов, надежно це
ментируемая немеркнущими идеями 
марксизма-ленинизма, прочна, как 
никогда.

В послании отмечается, что пра
вительства Советского Союза и Вен
грии ведут неустанную борьбу за ре
шение всех спорных международных 
вопросов путем переговоров, на осно
ве неуклонного соблюдения принци
пов мирного сосуществования.

V
Приветственную телеграмму в свя

зи со знаменательной датой направил 
министру иностранных дел ВНР Яно
шу Петеру Министр иностранных дел 
СССР А. А. Громыко.

Мастерский участок комму
ниста Бориса Янчуковского с 
Копыловского лесопункта Аси- 
новского леспромхоза первым 
на предприятии освоил погрузку 
леса крупными пакетами на же
лезнодорожные сцепы. Коллек
тив участка в ответ на обраще
ние чаинских механизаторов 
обязался досрочно выполнить 
четырехмесячный план лесоза
готовок. ,

В дни предмайского социали
стического соревнования хоро
ших результатов добилась ма
лая комплексная бригада, где 
трактористом работает Николай 
Кислицын. При норме 26 кубо
метров бригада ежедневно заго
тавливает, трелюет и отгружает 
на нижний склад крупными па
кетами по 30 — 40 кубометров 
леса.

На снимке: тракторист Ни
колай Кислицын в кабине трак
тора ТДТ-60 за трелевкой 
очередного воза хлыстов.

Фото в . Евгеньева.

СВОБОДУ
АНТУАНУ ГИЗЕНГЕ!

☆  ☆

ОСТАНОВИТЬ УБИЙЦ!

17 лет свободной Венгрии
Торжественное собрание 

в Москве
МОСКВА, 3 апреля. (ТАСС). Нет 

в мире ничего крепче, как дружба 
народов, имеющих общую великую 
цель, единых в борьбе за» социализм 
и коммунизм. Именно такая дружба, 
проверенная временем, тысячами ни
тей связывает трудящихся Советско
го Союза и Венгерской Народной 
Республики. Это подчеркивалось се
годня во всех речах на торжес^н- 
ном собрании, посвященном 17-й^го
довщине освобождения Венгрии от 
фашистских захватчиков. ■

Заместитель председателя Обще
ства советско-венгерской дружбы, 
секретарь МГК КПСС Г. Н. Бочкарев, 
открывая собрание, поздравил вен
герский народ с праздником и поже
лал ему новых успехов в строитель
стве социализма.

Выступивший с докладом предсс' 
датель правления Общества советско- 
венгерской дружбы академик П. Н. 
Федосеев отметил, что день осво
бождения Венгрии — это не только 
национальный праздник венгерского 
народа, это — знаменательная дата 
для всех людей, борющихся за мир и 
социализм.

От имени трудящихся и молодежи 
Москвы венгерских" ДРУзей сердечно 
приветствовали руководитель брига
ды коммунистического труда завода 
«Памяти революции 19()5 года»

Торж ества 
в Будапеш те

БУДАПЕШТ, 3 апреля. (ТАСС). В 
канун 17-й годовщины освобожде
ния Венгрии здесь состоялось торже
ственное заседание. В президиуме —  
Янош Кадар, Иштван Доби, члены 
Политбюро ЦК БСРП и правительст
ва ВНР, видные общественные и по
литические деятели, передовики про
изводства.

С докладом на торжественном за
седании выступил заместитель пред
седателя правительства ВНР Дьюла 
Каллаи.

Г. Ф. Красавин и студентка Москов
ского университета Мария Шульга.

— Венгерский народ никогда не 
забудет того, что сделал для его ос
вобождения Советский Союз и его 
славная армия, — сказал в своей 
речи советник венгерского посоль
ства Йожеф 0.чах. — В лице Совет
ского Союза венгерский народ видит 
своего освободителя и искреннего 
друга.

V

Торжественные вечера, посвящен
ные 17-й годовщине освобождения 
Венгрии, состоялись в Киеве, Фрун
зе, Таллине, Ленинграде и других 
городах страны.

ТОМИЧИ ТЕПЛО 
ВСТРЕТИЛИ 
ПИСАТЕЛЕЙ

Завтра в Томске открывается пя
тое областное совещание молодых пи
сателей с участием работников печа
ти, телевидения, радио, а также ав
торов книг, выпущенных за послед
ние годы местным издательством. 
Совещание проводится по решению 
комиссии по русской литературе Со
юза писателей РСФСР. В нем будут 
участвовать новосибирцы, барнауль- 
цы и красноярцы.

Вчера томичи тепло встретили со
ветских писателей Георгия Дмитрие
вича Гулиа, Александра Григорьеви
ча Письменного и поэта Виктора Бо
кова, прибывших для участия в сове
щании.

Вот уже больше двух, месяцев то
мится в мобутовском застенке Ан
туан Гиоенга, верный сын много
страдального конголезского народа, 
соратник и продолжатель дела героя 
Африки Патриса Лумумбы. Реакцион
ные элементы, вдохновляемые из-за 
ойеана, пытаются учинить расправу 
над патриотом. Антуана Гизенгу со-

держагпод охраной мобутовских сол
дат. К нему не допускают врачей.

Мы требуем остановить руку кро
вавых палачей! Такова воля всех че
стных людей на земле.

н.попов,
работник Томского эксплуата
ционного участка Обского реч
ного пароходства.

Этого требуют честные 
люди всего мира

с  возмущением узнали томские 
лесорубы о готовящейся расправе 
над национальным героем Конго 
Антуаном Гизеигой. Верный сын кон
голезского народа томится в застен
ках мобутовской охранки. Здоровье 
Гизенги с каждым днем ухудшается, 
но ему отказывают в необходимой ме
дицинской помощи, не допускают к 
нему врачей.

Позорную роль в аресте Гизенги 
сыграли и представители Организа
ции Объединенных Наций, которые 
до сих пор палец о палец не удари
ли, чтобы вырвать Антуана Гизенгу

из рук палачей. Мы поднимаем свой 
голос протеста против дикого произ
вола в отношении выдающегося 
деятеля национально-освободитель
ного движения Конго и требуем нет' 
медленного его освобождения. Ан
туан Гизенга должен быть на свобо
де! На стороне патриотических сил 
Конго все честные люди нашей 
планеты, вместе с ними все народы 
социалистического лагеря. Как и все 
советские люди, томские лесорубы 
требуют: «Свободу Антуану Гизен- 
ге!»

Д. ГОЛЬДИН, 
инженер комбината «Томлес».

В ш технику-в
С В О Д К А

о ходе ремонта тракторов, зерновых комбайнов 
и сельскохозяйственных машин

Показатели на 1 апреля 1962 года
{в процентах к годовому плану)

ГОТОВНОСТЬ

Р А Й О Н Ы
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2 33 к со iS О «0в\о CuS О М а

Плуги Сеялки 5  я

ЪС со

Пышкино-Троицкий 11 2 ,6 2,9 97,6 86,7 61,8
Молчановский 1 1 2 ,2 2,6 96 111,9 90,9
Парбигский 100 — 100 , 92,8 85,3
Колпашевский 100 6,9 58,5 82,4 —
Бакчарскпй 96,5 — 1 90,1 10 1,1 82,7
Томский 94,7 1 .1 123,6 138,8 135,8
Чаинский 93,1 1.6 64,9 85,1 53,1
Зырянский 92,7 2,4 103,7 103,6 10 2,1
Кожевниковский 91,8 4,6 85,5 87 51,7
Кривошфнский 90,6' — 10 1 98 70,7
Асиновсций 88,5 2.3 86,4 95 74,5
Туганскнй 86,4 — 70,7 56,7 63,6
Шегарский 84 1,9 93,8 90,8 68,6
Парабельский 66,7 — 53,3 63 25
Тегу.чьдетский 60 — 56,7 70,4 33,3
Каргасокский 33,3 — 18,2 16 6,7

в ОБКОМЕ КПСС
О ПЕРЕСТРОЙКЕ УПРАВЛЕНИЯ 

СЕЛЬСКИМ ХОЗЯЙСТВОМ ОБЛАСТИ
Бюро обкома КПСС приняло по

становление о перестройке управле
ния сельским хозяйством области. В 
соответствии с решениями мартов
ского Пленума ЦК КПСС, а также 
постановлением ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР от 22 марта с. г. со
здан Комитет по сельскому хозяйству 
Томской области в следующем соста
ве:

Марченко И. Т. — первый секре
тарь обкома КПСС, председатель Ко
митета;

Ладейщиков С. В. — первый заме
ститель председателя облисполкома и 
начальник об.частного управления 

производства и заготовок сельскохо
зяйственных продуктов;

Лукьяненок Н. В. — секретарь 
обкома КПСС;

Ярышев И. А. —  заведующий 
сельскохозяйственным отделом обко
ма КПСС;

Меерченко Ю. П. — председатель 
областного объединения «Сельхозтех
ника»;

Кузьмин В, М. — начальник сек
тора сельского хозяйства областной 
плановой комиссии,

В области созданы пять террито
риальных производственных управ
лений:

1. Томское совхозно-колхозное уп
равление, объединяющее' совхозы и 
колхозы Томского и Туганского рай
онов;

2. Шегарское колхозно-совхозное 
управление, объединяющее колхозы 
и совхозы Шегарского, Кожевников- 
ского, Кривошеинского и Молчанов- 
ского районов;

3. Асиновское колхозное управле
ние, объединяющее колхозы Аси- 
новского. Зырянского, Пышкино-Тро- 
ицкого и Тегульдетского районов;

4. Колпашевское колхозно-совхоз
ное управление, объединяющее кол
хозы и совхозы Колпашевского, Па- 
рабельского, Каргасокского, Алек
сандровского и Верхне-Кетского рай
онов;

5. Парбигское колхозно-совхозное 
управление, объединяющее колхозы 
и совхозы Парбигского, Бакчарского 
и Чаинского районов.

Утверждены начальники террито
риальных производственных управ
лений и парторги обкома КПСС.

Начальником Томского совхозно
колхозного управления утвержден 
тов. Голиков П. В., работавший пер
вым секретарем Томского райкома 
партии; парторгом обкома КПСС — 
тов. Сапунов Н. Р., работавший 
председателем Асиновского райиспол
кома.

Начальником Шегарского колхоз
но-совхозного управления утверж
ден тов. Плотно Ф. М., работавший 
первым секретарем Кожевниковского 
райкома партии; парторгом обкома 
КПСС — тов. Высоцкий А. Е., рабо

тавший первым секретарем Шегар
ского райкома партии.

Начальником Асиновского кол
хозного управления утвержден тов. 
Янович В. Ф., работавший первым 
секретарем Зырянского райкома 
партии; парторгом обкома КПСС 
тов. Цареградский В. П., работавший 
первым секретарем Тегульдетского 
райкома партии.

Начальником Колпашевского коЛ' 
хозно-совхозного управления утверж' 
ден тов. Новокрещенов А. Д., рабо
тавший первым секретарем Александ
ровского райкома партии; парторгом 
обкома КПСС— тов. Пупов В. Ф., ра' 
ботавший первым секретарем Пара- 
бельского райкома партии.

Начальником Парбигского колхоз
но-совхозного управления утвержден 
тов. Лысанов Н. М., работавший пер
вым секретарем Чаинского райкома 
партии; парторгом обкома КПСС — 
тов. Монголин А. Г.р работавший 
первым секретарем Бакчарского рай
кома партии.

В связи с созданием территориаль
ных производственных управлений и 
областного управления производства 
и заготовок сельскохозяйственных 
продуктов упразднены областное 
управление сельского хозяйства, 
трест совхозов, областное управле
ние заготовок и государственные ин
спекции по закупкам сельхозпродук
тов.

Органтфованно готовятся встре
тить четвертую весну семилетки 
механизаторы совхоза «Молчанов- 
ский» Молчановского района. Кол 
лектив совхоза еще в IV квартале 
прошлого года завершил ,в основ
ном ремонт тракторов, почвообра
батывающих и посевных машин 
Увеличивают темпы ремонта тех
ники в совхозе «Тунгусовский»

Пышкино-троицкие механизато
ры имели задание подготовить 85 
тракторов. Они отремонтировали 
107 тракторов.

Успешно выполнили план IV 
квартала прошлого года и I квар
тала этого года по ремонту техники 
механизаторы Парбигского района.

Заканчивается подготовка почво
обрабатывающих и посевных ма
шин в Томском районе.

В целом по области на 1 апреля 
годовой план ремонта тракторов 
выполнен на 90,6 процента, плу
гов — на 88,7 процента, сеялок — 
на 82,7 процента, культиваторов— 
на 73 процента.

Наша область на 10 марта по 
ремонту тракторов занимала 48-е 
место по республике и последнее 
место — по Западной Сибири. В 
1 -м квартале этого года колхозы и 
совхозы заметно снизили темпы 
подготовки техники. На 1 января 
мы занимали 4-е место по Россий
ской Федерации и первое — по зо
не.

Работники областного объедине
ния «Сельхозтехника», не завозят 
своевременно в некоторые районы 
запасные части. ■ Были случаи, 
когда: детали; отправлялись неком
плектно, а иногда и не по назна
чению.

Областное объединение «С!ель- 
хозтехника» и его районные отде-̂  
ления еще недостаточно хорошо 
знают техническое состояние сель
хозмашин в колхозах и совхозах и 
допускают ошибки в планировании 
ремонта техники.

Например, по Пышкино-Троиц- 
кому району запланировали отре
монтировать к началу полевых ра« 
бот 95 тракторов из 127. Механи
заторы выпустили из мастерских 
107 тракторов, однако в колхозах 
района имеются еще 10  неисправ
ных тракторов.

В Колпашевском районе нужда
ются в ремонте 15 тракторов, хотя 
считается, что совхозы района вы
полнили план ремонта тракторов.

В этом году томские заводы дол
жны изготовить для нужд сельско
го хозяйства области запасных ча
стей и других изделий почти на 
200 тысяч рублей. Между тем за- 
воды режущих инструментов,
« Сибэлектромотор», « Республика » 
неудовлетворительно выполняют 
эти задания.

В некоторых районах в погоне 
за высокими темпами ремонтных 
работ забывают о качестве ремон
та. В Асиновском районе из 49 от
ремонтированных в IV квартале 
прошлого года тракторов 41 был 
выпущен из мастерских в декабре 
причем, 21 трактор — в III декаде!

К чему же привела такая штур
мовщина?

Не успел отремонтированный 
тртктор ДТ-54 дойти до колхоза 
«Родина», как перестал «тянуть».
«Полетели» коленчатая ось натяж
ного колеса, подшипники опорных 
катков, венец маховика на тракто- 
ре ДТ-54, принадлежащем колхозу 
имени Кирова. Два трактора, при
надлежащие колхозу «Комсомо
лец», были возвращены в мастер
скую отделения «Сельхозтехника» 
на повторный ремонт.

Сейчас важно еще раз проверить 
техническое состояние каждого' хозе и совхозе.

трактора, строго выдержать' режим 
обкатки и опробовать все его аг
регаты.

Очень медленно ведется подго
товка уборочной техники. По обла
сти из 1.451 зернового комбайна 
отремонтировано всего 26.

Руководители колхозов, совхо
зов и отделений «Сельхозтехника» 
допускают большую ошибку, остав
ляя ремонт ко.мбайнов на предубо
рочный период.

Плохо налажен ремонт силос
ных комбайнов. Из 274 имеющихся 
комбайнов отремонтировано всего 
30. В большинстве районов к ре
монту их не приступали.

Значительная работа должна 
быть проделана механизаторами и 
по восстановлению транспортных 
средств и особенно автомобильного 
парка.

Многие грузовые автомобили 
требуют ремонта. В Тегульдет- 
ском районе пригодна к рабо
те лишь четвертая часть авто
машин, в Кривошеинском, Пара-
бельском и Зырянском районах _
менее половины. Особенно неудов
летворительно идет ремонт автома
шин в Зырянском, Кривошеинском, 
Чаинском и Асиновском районах.

Времени до начала сева осталось 
мало. Надо в ближайшие же дни 
завершить ремонт техники для се
ва, резко поднять темпы ремонта 
техники для уборки урожая.

Областному управлению по про
изводству и заготовкам сельхоз
продуктов и территориальным уп- ■ 
равлениям необходимо самым тща
тельным образом разобраться с 
подготовкой техники в каждом кол-

Зол отая  медаль всем испанским
патриотам

ПАРИЖ, 4. апреля. (ТАСС). Ис
панские политичОские заключен
ные были награждены вчера в Па
риже золотой медалью Всемирного 
Совета Мира за свой выдающийся 
вклад в борьбу за мир и дружбу 
между народами.

Член Бюро Всемирного,, Совета 
Мира Эжени; Коттон',, торжественно 
вручила эту медаль испанскому по
эту Маркосу Ана, 'недавно осво-! 
боященному из ‘бургосской тюрьмы 
благодаря всемирному • движению 
в защиту испанских политических 
заключенный'23 года своей яшзни 
он провел во франкистских тюрь
мах. Маркос .-Ана 'был - арёстов'ан в 
18 лет и освобожден,»когда;ему ис
полнился 4 l i  год.'Вместе с ним на 
трибуне находились ." Рока и Ви- 
негра, два, других испанских ■ -рес
публиканца, недавно , освобожден
ных после 1 2 -лётнего . -тюремного: 
заключения. . . , '  ‘

В своем взволнованном - выступ-! 
лении ,Э. Коттон сказала, что сей
час «тысячи испанских республи
канцев находятся в тюрьмах за то, 
что они любят жизнь, свободу и

мир». Однако,' отметила Эжени 
Коттон, всемирное'Движение в за
щиту ■ испанских политических за
ключенных начало приносить свои 
плоды.
'■ Выступивший затем поэт Маркос 
■̂ на поблагодарил Всемирный . Со
вет Мира,от имени всех тех, кому 
присуждена ,, золотая медаль, и 
огласил обращение политических 
^ключенных' бургосской тюрьмы. 
На' церемонии присутствовали чле- 
;Ньь?бюро-;и секретариата Нацио- 
'Нального. '■совета мира г-жа Ив 
Фарж.^Раймон Гюйо, Жак Мадоль 
'Матильда, Пери,, Ивонна Дюмон, 
Поль • Лоран и многие другие.

Очередной призыв 
в бундесвер

БОНН,,4 апреля. (ТАСС). В За
падной; Германии проводится оче
редной призыв в бундесвер. Уже 
призвано около 32 тыс. человек. 
Бундесвер насчитывает в настоя
щее время 375 тыс. .человек.
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/// пленум Томского областного комитета КПСС

Об итогах работы мартовского Пленума ЦК КПСС 
и задачах областной партийной организации

Как уже сообщалось, на состояв
шемся 3 марта пленуме областного 
комитета КПСС, обсудившем вопрос 
«Об итогах работы мартовского Пле
нума ЦК КПСС и задачах областной 
партийной организации», с докладом 
выступил первый секретарь обкома 
партии тов. Марченко, Он сказал:
. Мартовский Пленум ЦК КЦСС вой
дет в историю нашей партии и всего 
советского народа как событие, име
ющее исключительно важное значе
ние для строительства коммунизма, 
для дальнейшего подъема экономики 
страны и для повышения благосо
стояния народа. В докладе и заклю
чительном слове Н. С. Хрущева, в по
становлении Пленума глубоко обо
снованы и творчески развиты важ
нейшие положения Программы КПСС, 
касающиеся создания материально- 
технической базы коммунизма, опре
делены конкретные пути выполнения 
задач в области сельского хозяйства, 
поставленных XXII съездом КПСС.

В результате проведенных партией 
за последние годы крупных мер по 
подъему сельского хозяйства колхо
зы и совхозы нашей области доби
лись некоторых результатов в подъ
еме общественного хозяйства, росте 
производства и продажи государству 
важнейших сельскохозяйственных 
продуктов.

За период после сентябрьского 
Пленума ЦК КПСС, с 1953 года по 
1961 год, увеличились производство 
и государственные закупки продук
тов животноводства; продажа мяса 
(в живом весе) увеличилась с 8,9 
тыс. тонн до 20,4 тыс. тонн, или в 
2,3 раза; молока — с 40,6 тыс. тонн 
до 89,6 тыс. тонн, или в 2,2 раза; 
яиц — с 2,6 миллиона штук до 15,7 
миллиона штук, или в 6 раз.

Рост производства и государст
венных закупок продукции сельско
го хозяйства позволил увеличить 
продажу населению области мяса и 
мясопродуктов, молока, масла, яиц.

Но темпы развития сельского хо
зяйства области, особенно животно
водства, остаются крайне низкими, 
уровень производства продуктов ни в 
какой мере не обеспечивает выполне
ние задач, поставленных XXII съез
дом' партии.

■ Надо иметь в виду, что тбйЬКйГ за 
последние восемь лет, с 1954 по 
1961 год, городское население_в об
ласти увеличилось на 99 тыс. чело
век, а денежные доходы с учетом ро
ста заработной платы, отмены нало
гов и подписки*ца заем возросли в
1961 году по сравнению с 1955 го
дом на 155 миллионов рублей. Это 
требовало значительного увеличения 
производства сельскохозяйственных 
продуктов.

Однако в руководстве сельским 
хозяйством области допущены круп
ные недостатки со стороны областно
го, районных комитетов партии, обл
исполкома и райисполкомов. За пер
вые три года семилетки допущено 
отставание от намеченного семилет
ним планом уровня производства 
продуктов сельского хозяйства.

В области неудовлетворительно 
развивается молочно-мясное ското
водство — главная отрасль животно
водства многих колхозов и совхозов. 
В 1961 году поголовье коров возрос
ло всего на 4 тысячи голов, или на 
8 процентов вместо 10,5 процента 
по обязательствам.

Каждое хозяйство имеет полную 
возможность для ежегодного роста 
поголовья коров на 12— 15 процен
тов. Такой рост, особенно в ближай
шие годы, крайне необходим, так как 
большинство хозяйств имеет недоста
точную насыщенность скота на 100 
гектаров сельскохозяйственных уго
дий.

Во многих хозяйствах в результа
те недостатка кормов, плохого ухода 
за скотом и содержания его очень 
плохо используются резервы для по
вышения надоев молока. В прошлом 
году в колхозах Кривошеинского рай
она получили на каждую корову 
только по 1.750 килограммов молока, 
в Парабельском — по 1.657 кило
граммов молока. В то же время на
ходящийся с этими районами в оди
наковых условиях колхоз имени Хру
щева Чаинского района получил по 
2.453 килограмма молока на корову. 
Если бы все колхозы и совхозы до
стигли этого уровня, а эта задача 
вполне реальна, то в области было 
бы получено дополнительно 30 тысяч 
тонн молока. Очень низка молочная 
продуктивность коров в Асиновском, 
Зырянском, Колпашевском и некото
рых других районах.

Цолноценное корм.тение и забот
ливый уход, раздой, комплектование 
высокопродуктивного стада — вот 
основные пути дальнейшего повыше
ния надоев молока. Обязательство
1962 года — надоить по области не 
менее 2.100 килограммов молока на 
каждую фуражную корову должно 
быть, безусловно, выполнено.

Быстрое увеличение производства 
мяса возможно при условии развития 
скороспелого животноводства и пре
жде всего свиноводства. Тем не менее 
во многих хозяйствах области еще не 
уделяется внимания этой отрасли хо
зяйства. Большой ущерб свиноводст
ву нанесло сокращение маточного по
головья.

Во многих хозяйствах допускается 
большой падеж свиней.

В большинстве колхозов и сов
хозов неудовлетворительно .орга
низован откорм свиней. Средний жи
вой вес снятой с откорма свиньи со
ставил в 1961 году по области толь
ко 75 килограммов.

Колхозы и совхозы области наме
тили увеличить производство свини
ны в текущем году в два раза и рез
ко поднять производство мяса в по
следующие годы.

Необходимо добиться того, чтобы 
в каждом колхозе и совхозе в бли
жайшее время была решена задача, 
поставленная Н. С. Хрущевым, — от
кормить и продать государству одну 
свинью на два гектара пашни, а не
которые хозяйства могут сделать 
больше — откормить и продать госу
дарству одну свинью на гектар паш
ни.

Правильно подошли к решению 
этого вопроса, например, руководите
ли и работники животноводства кол
хоза «Северное сияние» Бакчарского 
района. Они решили уже в текущем 
году на 2.200 гектаров пашни откор
мить и продать государству 1.100 
свиней.

Важным резервом увеличения про
изводства мяса и получения других 
ценных продуктов является развитие 
овцеводства и птицеводства.

Но за последние годы в области 
сократилось поголовье овец, что при
вело к уменьшению производства 
шерсти и баранины.

Нужно изменить отношение к ов
цеводству, взять курс на увеличение 
поголовья, внедрение передовых ме
тодов в овцеводстве, специализацию 
и укрупнение овцеферм, создание 
прочной кормовой базы для овцевод
ства.

В ряде районов проведена опреде
ленная работа по развитию птицевод
ства. Например, в Томском районе 
за 1961 год поголовье птицы увели
чилось в четыре с лишним раза, а 
производство яиц — в четыре с по
ловиной раза. Вместе с тем в отдель
ных районах, особенно в Зырянском, 
Туганском, Кожевниковском и Ше- 
гарском, развитию этой важной от
расли не уделяется должного вни
мания. В развитии птицеводсщ, ]п̂ м 
нужно решить большую задачу 
создать крупные специализированные 
птицефермы.

Причины серьезных недостатков в 
развитии сельского хозяйства — в 
низком уровне руководства сельско
хозяйственным производством. Руко
водители и партийные организации 
многих хозяйств плохо внедряют пе
редовой опыт, слабо работают с людь
ми, не выявляют и не используют 
большие возможности роста произ
водства. Не случайно поэтому многие 
колхозы и совхозы нашей области, 
находясь в равных условиях, произ
водят далеко не равное количество 
продукции.

В Асиновском районе, например, 
колхоз имени Ленина и колхоз «За
ря» — соседние колхозы, имеющие 
одинаковые природные условия, но 
результаты работы разные. Колхоз 
имени Ленина произвел в 1961 году 
150 центнеров молока и 15,3 цент
нера мяса (в убойном весе) на 100 
гектаров сельхозугодий. А колхоз 
«Заря» произвел только 91 центнер 
молока и 7,6 центнера мяса на 100 
гектаров сельхозугодий. Конечно, 
показатели колхоза имени Ленина 
нельзя считать высокими, но если 
бы колхоз «Заря» и другие колхозы 
Асиновского района подтянулись 
хотя бы до уровня колхоза имени 
Ленина, район намного увеличил 
бы производство сельскохозяйствен
ных продуктов.

Подобные примеры имеются и в 
других районах. Они говорят о сла
бости нашей организаторской работы, 
о том, что мы миримся со многими 
недостатками, слабо поднимаем от
ветственность людей, особенно руко
водителей, за положение дел в по
леводстве и животноводстве.

Главная причина' отставания про
изводства продуктов животноводства 
заключается в недостатке кормов для 
скота.

Большой вред сельскому хо
зяйству нанесло внедрение антинауч
ной, отвергнутой практикой траво
польной системы земледелия, кото
рая привела к неразумному исполь
зованию земли и сокращению произ
водства зерна и кормов.

В 1961 году во всех хозяй- 
ствах-области 186 тысяч гекта
ров, или 33 процента всей пашни, 
было занято под травами и чистыми 
парами. В Бакчарском районе пары и 
травы занимали 38 процентов паш
ни, в Чаинском — 40,6 процента.

Внедрение травопольной системы 
привело к ежегодному сокраще
нию зерновых и зернобобовых 
культур. Если в 1940 году зер
новые в нашей области занимали 
77,1 процента пашни, то в 1961 го
ду на долю зерновых культур прихо
дилось только 58,1 процента. Озимая 
рожь за это же время сократилась с 
22 процентов к пашне до 7,4 про
цента.

Большой вред сельскому хозяйству 
нанесло сокращение посевов гороха.

Производство зерна, технических 
культур, картофеля и овощей серь

езно страдает от низкой культуры 
земледелия. Урожайность зерновых 
культур за последние три года 
остается на одном и том же уровне— 
10— 11 центнеров с гектара. Снизи
лась урожайность картофеля и льна- 
долгунца.
, В 1961 году, 90 процентов посев
ных площадей яровых зерновых 
культур было засеяно некондицион
ными семенами.

Томская опытная сельскохозяйст
венная станция и Колпашевская се
лекционная станция, на которые воз
ложено производство семян элиты и 
первой репродукции, не выполняют 
установленных им планов. Поэтому в 
области все еще высок удельный вес 
несортовых посевов.

Все еще мало вносится в почву ор
ганических и минеральных удобре
ний. Во многих колхозах и совхозах 
ежегодно не выполняется план 
вспашки зяби, допускаются грубые 
нарушения агротехнических требова
ний при обработке почвы, затягива
ются сроки уборки урожая.

Продуктивность пашни в колхозах 
и совхозах остается крайне низкой. 
В 1961 году в среднем по области с 
гектара пашни получено только 6,2 
центнера зерна, или по 9,1 центнера 
кормовых единиц.

Научные учреждения и передовые 
хозяйства доказали, что нельзя до
биться высокой продуктивности паш
ни без главнейших кормовых куль
тур — кукурузы, сахарной свеклы и 
гороха — этих трех китов, на кото
рые должна опираться кормовая база 
и которые по существу решают про
блему высокого выхода кормовых 
единиц с каждого гектара посева.

Опыт передовых кукурузоводов и 
свекловодов говорит о том, что высо
кий уролгай кукурузы и свеклы мож
но получить в каждом районе нашей 
области. В 1961 году по 500— 700 
центнеров зеленой массы кукурузы с 
гектара получили кукурузоводы В. И. 
Минаев из колхоза «Рассвет» и И. Н. 
Пятаков из ко.ахоза имени Карла 
Маркса Зырянского района, А. Н. Ко
новалов из совхоза «Россия» Ше- 
гарского района. Звеньевой-кукуру
зовод из колхоза «К новым побе
дам» Ш е Г а р С Й б г о ' А;- И'. 'Труг 
бачев получил на площади 92 гекта
ра по 826 центнеров зеленой массы 
кукурузы с гектара; В течение Не
скольких лет получает высокие уро
жаи кукурузы звеньевой Нелюбин- 
ской фермы Рыбаловского совхоза 
Ф. А. Козырский.

Но в целом по области в 1961 го
ду получено только по 129 центнеров 
зеленой массы кукурузы с гектара. 
Особенно низки урожаи кукурузы в 
колхозах и совхозах Асиновского, 
Бакчарского, КолпашевскогО, Криво
шеинского, Молчановского, Парбиг- 
ского и Туганского районов.

Причины низких урожаев кукуру
зы кроются в слабой подготовке кад
ров кукурузоводов, в нарушениях аг
ротехники, обезличке выращивания 
этой культуры. Во многих хозяйствах 
выращиванием кукурузы занижались 
неподготовленные люди.

В прошлом году впервые, на пло
щади трех тысяч гектаров выращи
валась сахарная свекла. Во многих 
хозяйствах получили хороший уро- 
я:ай.

Но в ряде хозяйств невнимательно 
отнеслись к выращиванию этой цен
ной кормовой культуры и получили 
очень низкий уроасай. Это резуль
тат неправильного отношения мно
гих партийных организаций, ру
ководителей колхозов и совхозов, 
специалистов сельского хозяйства к 
выращиванию сахарной свеклы.

В текущем году во многих хозяй
ствах ведется активная подготовка к 
выращиванию кукурузы и сахарной 
свеклы. В колхозе имени Жданова 
Кривошеинского района под посев 
кукурузы вывезено около трех тысяч 
тонн местных удобрений, отремонти
рована техника, укомплектованы 
звенья, подобраны участки с хороши
ми предшественниками. В совхозе 
«Коломинский» Чаинского- района 
заканчивается ремонт техники, вы
везено на поля более двух тысяч тонн 
местных удобрений, переоборудуют
ся комбайны С-6 для уборки кукуру
зы.

Большую помощь в вывозке удо
брений на поля оказали механизиро
ванные отряды, созданные в Асинов- 
ском и Бакчарском районах.

■Однако в Зырянском, Парбиг- 
ском и Пышкино-Троицком рай
онах многие звенья не укомплекто
ваны, не утверждены звеньевые, не 
выделены земельные участки, не за
креплена техника. В большинстве 
районов не изучается опыт тов. Свет
личного по выращиванию сахарной 
свеклы без затрат ручного труда.

Необходимо быстрее устранить не
достатки в подготовке к севу куку
рузы и сахарной свеклы.

Чтобы обеспечить резкий подъем 
производства продуктов сельского 
хозяйства, нужно решительно покон
чить со всеми последствиями траво
польной системы земледелия. Колхо
зы и совхозы в текущем году вносят 
изменения в структуру посевных 
площадей: расширяют посевы зерно
вых и зернобобовых культур,' куку
рузы, сахарной свеклы, гороха и со

кращают площади, занятые чистыми 
парами, травами и овсом. Посевы зер
новых и зернобобовых культур во 
всех хозяйствах области увеличат
ся по сравнению с 1961 го
дом на 55,5 тыс. гектаров, посевы 
кукурузы возрастут в два раза. Чи
стые пары сократятся с 74,6 тыс. 
гектаров до 24,4 тыс. гектаров, 
уменьшатся посевы овса и трав, воз
растет пашня в обработке.

Но некоторые руководители хо
зяйств, привыкшие к старым мето
дам хозяйствования, к изменению 
структуры посевных площадей подо
шли формально: наметили несколько 
увеличить посевы зерновых и куку
рузы, немного уменьшить посевы 
трав, но не перестраивают корен
ным образом структуру посевных пло
щадей. За эти недостатки область 
была подвергнута совершенно пра
вильной критике в статье «В путах 
травополья», опубликованной в газе
те «Советская Россия». Но и после 
этой критики в ряде районов наме
чено расширить посевы пшеницы и 
кукурузы за счет сокращения посе
вов других ценных культур, а не чи
стых паров. Мы не можем с этим 
мириться. Следует без промедления 
довести до конца пересмотр структу
ры посевных площадей.

Мартовский Пленум ЦК КПСС на
метил новые рубежи в развитии сель
скохозяйственного производства. В 
докладе на Пленуме ЦК Н. С. Хрущев 
подчеркнул, что для областей Сибири 
вполне реальной ближайшей задачей 
является производить 75 центнеров 
мяса на 100 гектаров пашни и 16 
центнеров на сто гектаров других 
сельхозугодий. Для того чтобы вы
полнить эту важнейшую задачу, кол
хозы и совхозы нашей области долж
ны производить 53,5 тыс. тонн мяса 
в убойном весе. Это в пять с лишним 
раз больше, чем было произведено 
мяса в 1961 году. Чтобы достичь та
кого уровня производства в короткий 
срок, мы должны полностью исполь
зовать все имеющиеся у нас возмож
ности, в первую очередь добиться 
резкого увеличения производства сви
нины. Удельный вес свинины в об
щем объеме производства мяса дол
жен составлять 55— 60 процентов.

Производство имолокач должно ьвы- 
расти к 1968 году с 1 0 2 .тыс. тонн 
до 290 щ с. .тонн, или в  ̂2,8. раза, 
яиц — с 16 млн. штук.. дб-84..мил- 
лионов штук, или в 5 с лишним раз. 
Увеличится производство и других 
продуктов. ’

Для достижения указанного уров
ня производства продуктов животно
водства, выполнения государственного 
плана заготовок 'зерна и других про
дуктов растениеводства колхозы и 
совхозы области должны получать 
более 1 миллиона 460 тысяч тонн 
кормовых единиц, или по 25 центне
ров кормовых единиц с гектара паш
ни.

Такая высокая продуктивность 
пашни может быть достигнута толь
ко при внедрзции интенсивной про
пашной системы земледелия, высо
кой урожайности всех сельскохозяй
ственных культур. Необходимо на 
каждые 100 гектаров пашни иметь 
67 гектаров посева зерновых и зер
нобобовых культур при урожайности 
20 центнеров с гектара, в том числе 
гороха —  12 гектаров при урожайно
сти 20 — 25 центнеров с гектара; 
кукурузы на силос— 15 гектаров при 
урожаршости 300— 500 центнеров с 
гектара, сахарной свеклы — 4 гек
тара при урожайности 200— 250 
центнеров с гектара. Остальная пло
щадь должна быть использована под 
вико-горохо-овсяные смеси и другие 
кормовые культуры в занятом пару, 
а также под технические культуры, 
картофель и овощи.

Ежегодный прирост коров должен 
составлять 12— 15 процентов и сви
ней —  не менее 15 — 20 процентов. 
Выходное поголовье крупного рогато
го скота должно достичь 300 тысяч 
голов (в том числе 120 тысяч коров), 
140 тысяч свиней, 175 тысяч овец 
и 950 тысяч голов птицы. Таким об
разом, мы должны увеличить пого
ловье крупного рогатого скота по 
сравнению с 1961 годом в 2,7 раза, 
коров— в'2,2 раза, свиней—в 3,4 
раза, овец— в 3,1 раза и птицы — в 
2,9 раза. Такой уровень производства 
должен быть достигнут колхозами и 
совхозами области в 1968 году, а на
меченная структура посевных пло
щадей должна быть полностью освое
на в 1964 году.

Но многие колхозы и совхозы мо
гут и должны взять эти рубежи зна
чительно раньше указанного срока.

Исключительно большое значение 
имеет снижение себестоимости произ
водимой колхозами и совхозами сель
скохозяйственной продукции. Во мно
гих колхозах области в прошлом году 
себестоимость производства молока, 
мяса и яиц значительно превысила 
государственные закупочные цены. 
Например, в колхозах Зырянского 
района себестоимость свинины, 
птичьего мяса и яиц в два с лишним 
раза превысила закупочные цены.

Высока себестоимость сельскохо
зяйственной продукции во многих 
совхозах. Так, в Тунгусовском совхо
зе Молчановского района фактиче
ская себестоимость; центнера зерна в 

[Прошлом году превысила плановую

на 6 руб. 43 коп., овощей — на 4 
руб. 59 коп., молока — на 2 руб. 
28 коп., говядины — на 30 руб. 54 
коп. и шерсти — на 104 руб. 27 коп.

Эти данные говорят о том, что 
многие руководители хозяйств и спе
циалисты сельского хозяйства не 
считают,' во что обходится производи
мая ими продукция, не ведут долж
ной борьбы с расточительством и 
бесхозяйственностью, не принимают 
необходимых мер для повышения 
производительности труда и снилсе- 
ния затрат на единицу продукции.

Вопросы снижения себестоимости 
продукции должны постоянно нахо
диться в центре внимания всех ру
ководителей хозяйств, производствен
ных управлений, райкомов партии, 
советских и сельскохозяйственных 
органов. Необходимо решительно до
биваться повышения производитель
ности труда, настойчиво внедрять в 
производство передовые методы, вы
воды науки, учить людей вести хо
зяйство экономно, расчетливо, произ
водить больше продуктов при мень
ших затратах труда и средств.

Решение больших и сложных за
дач, поставленных мартовским Пле
нумом ЦК КПСС, требует повышения 
уровня руководств^' сельским хозяй
ством. Однако в стиле и методах ра
боты обкома и райкомов партии недо
стает конкретности, оперативности, 
нередко живая работа с людьми под
меняется проведением различного ро
да заседаний и совещаний, телефон
ными разговорами.

Эти недостатки в руководстве 
сельским хозяйством видны, напри
мер, в методах работы Колпашевско- 
го горкома партии. Горком поверх
ностно и неквалифицированно руко
водит совхозами, недостаточно глубо
ко вникает в их хозяйственную дея
тельность, нередко ограничивается 
рассмотрением общих статистических 
показателей их работы, слабо на
правляет внимание партийных орга
низаций на изыскание мер по луч
шему использованию земли, техники, 
рабочей силы, снижению затрат на 
единицу сельскохозяйственной про
дукции. Нередко повседневную орга
низаторскую работу в сельском хо
зяйстве по выполнению принятых 
обязательств горком партии, его бю
ро 'цодменяют многочисленцыми за
седаниями, принятием решений, за 
выполнением которых нет никакого 
контроля. ' ■,

Значительно ослаблено руководст
во сельским хозяйством в Кривоше- 
инском и Молчановском районах. 
Многие колхозы и совхозы этих рай
онов не выполнили в прошлом году 
обязательств и планов производства 
и продажи государству продуктов 
сельского хозяйства, плохо использу
ют большие возможности для резкого 
увеличения производства сельскохо
зяйственной продукции, допускают 
большой падеж скота.

Одной из причин этого . является 
снижение требовательности со сторо
ны райкомов партии к руководящим 
кадрам за положение дел в сельском 
хозяйстве.

В области немало передовиков по
леводства и животноводства. Их 
опыт убедительно говорит о громад
ных неиспользованных резервах кол
хозов и совхозов по увеличению про
изводства зерна, мяса, молока и дру
гих продуктов.

Бригада Ф. Я. Ващенко из колхоза 
имени XXII съезда КПСС Еожевни- 
ковского района получила в прош
лом году средний урожай зерновых 
по 18,8 центнера с гектара.

Доярки совхоза «Томский» А. Н. 
Михайлова и А. С. Кошман в . 1961 
году на доильной площадке типа 
«елочка» надоили по 222 тонны мо
лока каждая.

Телятница колхоза имени XXII 
съезда КПСС Зырянского района 
М. И. Ефремова в 1961 году доби
лась ежесуточного привеса каждого 
теленка по 850 граммов при полном 
сохранений закрепленной за ней 
группы телят.

Много у нас и других маяков сель
скохозяйственного производства.

За последние два года многие рай
комы партии и райисполкомы, руко
водители колхозов и совхозов стали 
несколько лучше заниматься внедре
нием в сельскохозяйственное произ
водство достижений науки и передо
вого опыта.

В совхозах «Томский» и «Рыба- 
ловский», колхозах имени Свердлова 
Кривошеинского района, «Родина» 
Тегульдетского района, «Коммунист» 
Асиновского района, «Красное зна
мя» II «Молот» Шегарского района 
4.580 коров переведены на беспри
вязное содержание с механическим 
доением на доильных площадках ти
па «елочка». Это позволило повы
сить производительность труда до
ярок и облегчить их труд, сократить 
число работников животноводства.

В 46 колхозах и совхозах телята 
выращиваются методом группово
го подсоса под коровами-кормилица- 
ми. На Воронинской ферме Корнилов
ского совхоза под коровами-кормили- 
цами выращено 320 телят без едино
го случая падежа.

Однако передовые методы ведения 
животноводства во многих районах, 
колхозах и совхозах внедряются не
достаточно. В Зырянском, Асинов
ском, Пышкино-Троицком и многих 
других районах не принимается не

обходимых мер к внедрению механи
ческого доения коров.

Искусственное осеменение живот
ных плохо внедряется во многих рай
онах, особенно в Молчановском, Бак
чарском, Парбигском и Еолпашев- 
ском районах.

В нашей области большинство 
школ передового опыта в сельском 
хозяйстве по существу не работает. 
Сельскохозяйственный отдел обкома 
и райкомы партии не приложили уси
лий для того, чтобы эта действенная 
форма обучения людей на основе до
стижений науки и передовой прак
тики получила широкое распростра
нение.

Надо коренным образом улучшать 
внедрение передового опыта в про
изводство.

В соответствии с постановлением 
мартовского Пленума Центральный 
Комитет партии и Совет Министров 
СССР разработа.™ новую структуру 
управления сельским хозяйством.

В областях, краях и союзных рес
публиках создаются комитеты по 
сельскому хозяйству. ^

Главным звеном руководства про
изводством продуктов сельского хо
зяйства в колхозах и совхозах дол
жны стать территориальные произ
водственные управления. Таких уп
равлений у нас в области создано 
пять.

Как известно. Центральный Коми
тет партии счел необходимым иметь 
в территориальных производствен
ных управлениях парторгов обкома 
партии и комсоргов обкома комсомо
ла с группами инструкторов, а так
же межрайонные газеты обкома пар
тии и облисполкома.

В производственно-территориаль
ном управлении создается Совет.

В территориальных производствен
ных -колхозно-совхозных управлени
ях сосредоточиваются все функции 
организации производства и загото
вок сельскохозяйственных продуктов, 
планирование, учет и отчетность по 
сельскохозяйственному производству 
и заготовкам, рассмотрение производ
ственно-финансовых планов и годо
вых отчетов колхозов и совхозов.

Основой всей деятельности произ
водственных управлений, как указал 
Н. С. Хрущев, должна быть _ опера

тивная, организаторская работа ’ в 
каждом колхозе и совхозе. Оператив
ность должна проявляться не в засе- 
•даниях, не в писании про^йсбШ; а 
в живом руководстве хозяйствами, в 
обучении людей, занятых в колхоз
ном и совхозном производстве.

Для осуществления контроля и 
оказания помощи колхозам и совхо
зам в организации выполнения пла
нов производства и заготовок в про
изводственных колхозно-совхозных 
управлениях установлены должности 
инспекторов-организаторов, которые 
закрепляются за определенным коли
чеством колхозов и совхозов.

Чтобы в деталях знать положение 
в хозяйствах, влиять на ход произ
водства, специалисты управлений, 
инспектора-организаторы, парторги, 
комсорги и инструкторы должны ра
ботать непосредственно в колхозах и 
совхозах, на месте решать самую 
главную задачу — быстро наращи
вать производство сельскохозяйствен
ных продуктов.

В новых органах управления с 
самого , начала их деятельности нуж
но установить твердую ответствен
ность всех работников сверху дони
зу за порученное дело. Инспектора- 
организаторы должны отчитываться 

^перед начальником управления о по
ложении дел в закрепленных за ними 
колхозах и совхозах, а начальник 
управления должен отчитываться пе
ред областью. Но заслушивание этих 
отчетов нужно не ради самих отче
тов и составления общих директив, 
а для быстрого, оперативного реше
ния возникших вопросов.

Производственные управления дол
жны постоянно заниматься снижени
ем себестоимости сельскохозяйствен
ной продукции, широко внедрять 
в производство достижения науки 
и опыт передовиков и на этой 
основе добиваться неуклонного повы
шения урожайности сельскохозяйст
венных культур и продуктивности 
животноводства в каждом колхозе и 
совхозе.
. Необходимо быстрее ликвидировать 

позорное явление, когда некоторые 
колхозы и совхозы, находясь в рав
ных климатических и почвенных ус
ловиях, получают совершенно раз
личные результаты, и добиться тако
го положения, чтобы слабые и сред
ние колхозы и совхозы были быстро 
подняты до уровня передовых.

Одна из основных задач производ
ственных управлений состоит в ук
реплении колхозов и совхозов, кад
рами руководящих работников и спе
циалистами, в обучении их передо
вым методам работы.

Б центре внимания производствен
ных управлений должна быть пра
вильная организация труда и уме
лое применение дополнительной 
оплаты.

Новая структура управления по
зволит резко ул̂ ч̂шить руководство 
сельским хозяйством, обеспечить бы
стрый рост производства продуктов в 
каждом колхозе и совхозе.

Областной комитет партии утвер
дил начальниками управлений и 
парторгами обкома опытных товари

щей. Управления уже приступили к 
работе.

Теперь перед нами стоит задача 
быстрее завершить комплектова
ние аппаратов территориальных уп
равлений опытными работниками, 
ХОРОШО' знающими сельское хозяйст
во, и умело организовать их работу.

Труженики сельского хозяйства 
нашей области приняли на 1962 год 
следующие социалистические обяза
тельства по производству и продаже 
сельскохозяйственных продуктов: 
продать государству 6 млн. пудов 
зерна, 25 тысяч тонн мяса, 100 ты
сяч тонн молока; 20 миллионов яиц, 
200 тонн шерсти; довести поголовье 
крупного рогатого скота в колхозах 
и совхозах до 155,5 тысячи голов, в 
том числе коров — до 62,5 тысячи 
голов; свиней — до 95,2 тысячи го
лов; овец—до 63,8 тысячи голов, 
птицы — до 404,6 тысячи голов.

Важнейшая задача областного ко
митета партий и облисполкома, тер
риториальных производственных уп
равлений и райкомов партии, руково
дителей и секретарей партийных 
организаций колхозов и совхозов со
стоит в том, чтобы своевременно за
вершить подготовку и организован
но провести весенний сев, успешно 
завершить зимовку скота.

В текущую зимовку из-за бесхо
зяйственности, плохих условий кор
мления и содержания скота, а также 
в результате безответственного отно
шения к делу некоторых руководите
лей хозяйств и работников животно
водства допущен большой падеж 
скота, особенно молодняка. Некото
рые райкомы партии и райиспол
комы терпимо относятся к фактам 
падежа скота, не привлекают к стро
гой ответственности виновных.

Партийные организации, председа
тели колхозов и директора совхозов, 
производственные управления, рай
комы партии и райисполкомы долж
ны принять все меры для полного 
сохранения поголовья скота и нарож
дающегося молодняка, а также мак
симального увеличения продуктивно
сти в оставшийся период зимовки. 
Надо обеспечить строгий учет и эко
номное расходование кормов и уже 
сейчас развернуть подготовку к пред
стоящему летнему пастбищному со
держанию скота.

Во многих районах области име
ются серьезные недостатки в подго
товке к весеннему ,севу. На 15 мар
та в колхозах и совхозах имелбеь 
84 процента неко<ндиционных семян. 
В колхозах и совхозах Еожевников- 
ского, Туганского, Кривошеинского и 
Парабельского районов на 15 марта 
отсортировано только 70 процентов 
семян. Большие партии семян зерно
вых культур в Еолпашевском, Зы
рянском и ряде других районов за
сорены, однако очистка их отклады
вается на более поздний срок. Пло
хо готовятся семена гороха, ячменя, 
льна-долгунца.

До весеннего сева остались счи
танные дни, а в колхозах и совхо
зах Тегульдетского, Парабельского. 
Туганского, Кожевниковского, Ше
гарского и Зырянского районов боль
шое число тракторов не готово к вы
ходу в поле. Плохо ведется ремонт 
прицепного инвентаря в Колпашев
ском и Туганском районах.

Многие мастерские районных от
делений «Сельхозтехника» затягива
ют ремонт колхозной техники, допу
скают низкое качество ремонта. Об
ластное объединение «Сельхозтехни
ка» не принимает оперативных и 
действенных мер к обеспечению трак
торов и других машин запасными 
частями.

Решение мартовского Пленума ЦК 
КПСС требует от партийных органи
заций навести строгий порядок в • 
эксплуатации и ремонте сельскохо
зяйственной техники, создавать не
терпимое отношение к тем, кто бес
хозяйственно относится к тракторам 
и сельскохозяйственным машинам.

В ряде мест не решены вопросы 
подготовки механизаторских кадров. 
Необходимо подобрать трактористов 
на каждый трактор для работы в две 
смены.

Широкое внедрение в колхозах и 
совхозах пропашной системы земле
делия потребует большого количест
ва удобрений, в первую очередь ор
ганических. Большую работу по вы
возке удобрений на по.ля провели хо
зяйства Томского, Асиновского, Бак
чарского и ряда других районов об
ласти.

Но так дело обстоит не везде. Пло
хо организована вывозка удобрений 
на поля в колхозах Кожевниковско- 
го, Тегульдетского, Зырянского и не
которых других районов.

Начальники территориальных про
изводственных управлений с их 
аппаратом, парторги обкома и рай
комы партии должны безотлага
тельно рассмотреть состояние де
ла с подготовкой к весеннему 
севу в каждом колхозе и совхозе и 
определить конкретные меры по за
вершению к 15 апреля очистки се
мян и доведению их до посевных 
кондиций, ремонта тракторов и сель
скохозяйственных машин, к усиле
нию вывозки на поля удобрений, в 
первую очередь на участки под по
сев кукурузы, сахарной свеклы и 
других пропашных культур.

(Окончание на 3-й стр.).
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Об итогах работы мартовского Пленума ЦК КПСС 
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(Окончание. Начала на 2-й стр.).

В связи с созданием территори
альных производственных управле
ний доллсен измениться и ха
рактер работы райкомов пар
тии. , Сейчас, как никогда раньше, 
райкомы партии имеют возможность 
усилить партийный контроль за хо
зяйственной деятельностью колхозов 
и совхозов, глубже вникать во все 
отрасли колхозного и совхозного про
изводства, лучше вести организатор
скую и политическую работу с людь
ми, больше уделять внимания работе 
партийных организаций, повышать 
их боеспособность.

В своей практической деятельно 
сти райкомы партии должны дохо
дить до каждой бригады, фермы, ак
тивно помогать более полному 
использованию имеющихся резервов 
и возможностей в каждом хозяйстве.

Райкомы партии и партийные ор
ганизации должны широко развер
нуть пропаганду и разъяснение ма
териалов мартовского 'Пленума ЦК 
КПСС, широко используя для этого 
радио, печать, телевидение, учреж
дения культуры, мобилизовать кол
хозников и рабочих совхозов, всех 
тружеников села на успешное реше
ние задач крутого подъема сельско
хозяйственного производства, на вы
полнение социалистических обяза
тельств по увеличению производства 
продуктов полеводства и животно
водства.

Главным в организаторской работе 
райкомов и парторгов обкома партии, 
первичных партийных организаций и 
комсоргов обкома комсомола являет
ся обучение людей на лучших при
мерах и образцах труда, внедрение в 
производство достижений науки и пе
редового опыта.

Особое внимание следует обратить 
на укрепление колхозов и совхозов 
кадрами среднего звена — бригади
рами и управляющими фермами. При 
этом не следует увлекаться заменой 
кадров, надо больше работать с 
людьми, организовывать их, помогать 
им, обучать и вдохновлять на боль
шие дела.

Во многих колхозах и совхозах об
ласти недостает квалифицирован
ных специалистов сельского хо
зяйства, в то же время около пятисот 
агрономов, зоотехников, ветеринар
ных врачей, инженеров-механиза-, 
торов, экономистов-организаторов 
колхозного и совхозного производст
ва работает в различных учрежде
ниях и предприятиях Томска и дру
гих городов области.

Центральный Комитет партии об
ратился к специалистам сельского 
хозяйства, работающим вне сферы 
сельскохозяйственного производства 
с, призывом проявить чувство ВЫСО' 
кого долга перед народом, пойти ра
ботать в колхозы и совхозы, в брига
ды и фермы и приложить свои зна
ния и опыт для подъема сельского 
хозяйства.

Призыв партии к специалистам 
сельского хозяйства, комсомольцам и 
молодежи нашел широкий отклик во 
всей стране. В партийные органы и 
комсомольские комитеты поступают 
сейчас письма трудящихся с прось
бой направить их на работу в сель
ское хозяйство. 164 человека уже 
шехали на работу в колхозы и сов
хозы нашей области.

Руководителям территориальных 
производственных управлений, парт
оргам обкома партии и комсоргам об 
кома комсомола, райкомам партии и 
райисполкомам, первичным партий 
ньш организациям необходимо про
явить чуткость и заботу о товари
щах, изъявивших желание работать 
в сельском хозяйстве, создать им 
необходимые бытовые условия, ока
зывать помощь и поддержку в рабо
те.

Значительную помощь селу оказы
вают коллективы промышленных 
предприятий, организаций и учебных 
заведений Томска и области.

Деловую связь с колхозами и сов
хозами области установили политех
нический и инженерно-строительный 
институты, завод «Томкабель», Том
ский лесоперевалочный и деревооб
рабатывающий комбинат и многие 
другие предприятия города.

Но этого еще далеко не достаточно. 
Город Томск должен и может оказать 
значительно большую помощь селу.

В этом году промышленные пред
приятия должны изготовить для села 
запасных частей и других сельскохо
зяйственных изделий на 200 тысяч 
рублей. Однако ряд предприятий (за
воды «Сибэлектромотор», подшипни
ковый, режущих инструментов и не
которые другие) неудовлетворительно 
выполняет задания по производству 
запасных частей.

Томский горком партии и партий
ные организации . промышленных 
предприятий должны усилить конт
роль и обеспечить выполнение зада
ний по изготовлению запасных частей 
для колхозов и совхозов.

Весна этого года первая весна 
после XXII съезда партии и мартов
ского Пленума ЦЕ КПСС. Она долж
на положить хорошее начало выпол
нению задач, поставленных нашей 
партией перед советским народом в 
деле подъема сельского хозяйства.

Сейчас в партийных организациях 
колхозов и совхозов с широким уча

стием колхозников и рабочих совхозов 
обсуждаются итоги мартовского Пле
нума, намечаются и осуществляются 
конкретные меры по выполнению его 
решений.

Призыв партии к труженикам сель
ского хозяйства —  уже в этом году 
резко увеличить производство про
дуктов сельского хозяйства— находит 
горячий отклик у советских людей, у 
всех колхозников и рабочих совхо
зов нашей области.

Колхозы и совхозы области, выпол
нили план первого квартала по про
даже государству продуктов живот
новодства. План заготовок мяса вы
полнен на 111,2 процента, молока 
— на 108,2 процента и яиц — на 
158,6 процента.

Но это не должно вызывать у нас 
самоуспокоенности, тем более что 
некоторые районы, колхозы и совхо
зы за первые три месяца текущего 
года, остались должниками перед го
сударством по поставкам мяса, моло
ка и других продуктов.

Мартовский Пленум Центрального 
Комитета партии, его решения сы
грают важнейшую роль в ускорении 
развития сельского хозяйства, помо
гут привести в действие резервы, ко
торыми располагают колхозы и сов
хозы, они открыли новые просторы 
творческой инициативе и энергии на
рода.

Нет сомнения в том, что коммуни
сты Томской областной партийной 
организации, трудящиеся области 
приложат все свои рилы, чтобы в ко
роткий срок добиться резкого увели
чения производства зерна, мяса, мо
лока и других сельскохозяйственных 
продуктов, успешно выполнить исто
рические решения XXII съезда и мар
товского Пленума Центрального Ко
митета партии.

* **
В прениях по докладу тов. Марчеш 

ко выступило 16 человек. Все высту
павшие горячо одобряли решения 
Пленума ЦК КПСС, вскрывали недо 
статки в руководстве сельским хо' 
зяйством области, вносили конкрет 
ные предложения, направленные на 
быстрейшее претворение решений 
Пленума ЦК КПСС в жизнь.

Первым в прениях выступил на
чальник Томского территориального 
проиэродственного совхозно-колхозда- 
го 'уАравления тов. Голиков.

Мартовский Пленум, сказал он, на,- 
метедадупные меры по дальнейшему 
увеличению производства продуктов 
сельского хозяйства. Надо привести в 
действие все резервы, использовать 
все возможности, чтобы резко под
нять сельскохозяйственное производ
ство. С 1953 года в Томском районе 
увеличилась продажа мяса государст
ву в 3 с лишним раза, молока ■
4,2 раза, овощей — в 5 раз, карто
феля — в 3,7 раза. Однако богатей
шие возможности и резервы совхозов 
используются далеко ве полностью. 
Надо коренным образом улучшить ру' 
ководство сельскохозяйственным прО' 
изводством, научиться умело управ
лять производством, эффективно ис
пользовать огромное богатство — 
землю. Такая задача стоит перед со
зданными по решению Пленума ЦК 
КПСС территориальными производ
ственными управлениями.

Тов. Голиков указывает, что боль
ше эффективной помощи совхозам и 
колхозам должны оказывать област
ные организации. Не все еще област
ные работники отрешились от каби
нетного, канцелярского стиля руко
водства. Порой от живого дела специ
алисты отвлекаются на составление 
различного рода бумаг. Более опера
тивно, конкретно должны заниматься 
сельским хозяйством облисполком 
сельскохозяйственный отдел обкома 
КПСС.

Обком КПСС и облисполком 
мало предъявляют требовательности к 
некоторым областным рабоДникам за 
состояние дел в сельском хозяйстве.

Той. Голиков говорит о необходимо
сти быстрее завершить строительство 
гормолзавода, развернуть в Томске 
тепличный комбинат; решить вопрос о 
создании строительной организации 
для села. Тов. Голиков считает оши
бочной передачу Поросинского от- 
кормсовхоза мясотресту и предла
гает пересмотреть это решение.

Директор совхоза «Россия» Шегар- 
ского района тов. Кочетков говорил о 
том, что рабочие и служащие совхоза 
с большим удовлетворением воспри- 

решения мартовского Пленума 
ЦЕ КПСС и направляют свои усилия, 
чтобы претворить их в жизнь. Совхоз 
выполнил квартальный план продажи 
мяса на 119 процентов, молока —  на 
120,7 процента. В совхозе внедрен 
подсосный метод выращивания телят, 
механизируется доение коров, осуще
ствлена частичная специализация 
ферм. На трех фермах будет внедрено 
беспривязное содержание коров.

В этом году совхоз лучше подгото
вился к весне. По примеру алтайцев 
в совхозе создано 25 механизирован
ных отрядов. Проведен трехды. ...1 
семинар агрономов и кукурузоводов. 
Пересмотрена структура посевных 
площадей. На 1.500 гектаров увели
чиваются посевы кукурузы, на 3.550

гектаров — пшеницы, в два раза уве
личивается площадь под сахарной 
свеклой, под которую отводится , 400 
гектаров.

Тов. Кочетков указывает, что надо 
изучить и решить вопрос о специали
зации совхоза.

Он указывает, что в совхозах об
ласти мало хорошо подготовленных 
экономистов. Надо повысить роль 
экономистов в совхозах. Следует ор
ганизовать экономическую учебу ру
ководителей совхозов и колхозов.

Тов. Кочетков также отметил, что 
не преодолены канцелярские методы 
руководства совхозами со стороны об
ластных организаций. "За первый 
квартал этого года совхоз получил 
уже 400 директивных указаний. Пе
рестройка управления сельским хо
зяйством даст возможность сделать 
руководство совхозами и колхозами 
более конкретным и оперативным.

Председатель колхоза «Северное 
сияние» Бакчарского района тов. 
Иволгин сказал, что в колхозе из
менена структура посевных площа
дей. В 2 раза увеличиваются площади 
под кукурузой и свеклой, значитель
но увеличиваются посевы пшеницы, 
ликвидируются чистые пары. В этом 
году колхоз ставит задачу получить 
на 100 гектаров сельхозугодий по 
200 центнеров молока, мяса на 100 
гектаров пашни—по 40 центнеров и 
на 100 гектаров остальных угодий— 
по 10 центнеров. План первого квар
тала по продаже мяса, молока и яиц 
колхоз перевыполнил.

Тов. Иволгин указывает, что обком 
КПСС и облисполком должны более 
конкретно и оперативно руководить 
колхозами. Надо решить вопрос о спе
циализации колхозов. Многие мел
кие колхозные фермы нерентабельны, 
себестоимость производимой ими про
дукции высока. Больше внимания 
нужно уделить механизации и элек
трификации производства в колхозах.

— Трудящиеся Асиновского рай
она горячо одобрили решения мартов
ского Пленума ЦК КПСС, в которых 
ярко выразилась забота Коммунисти
ческой партии о дальнейшем подъеме 
сельского хозяйства, — сказал сек
ретарь Асиновского райкома КПСС 
тов. Горшков. — Районная партий
ная организация сосредоточила сей
час’ Ш ё  ' внимание на глубоком изу
чении, пропаганде материалов Пле
нума и мобилизации трудящихся на 
претворение их в жизнь.

Тов. Горшков признает правиль
ной содержащуюся в докладе критику 
райкома КПСС за недостатки в руко
водстве сельским хозяйством.

В колхозах сейчас пересмотрена 
структура посевных площадей. Бу 
дет распахано 2.700 гектаров много
летних трав. На 2.500 гектаров 
увеличиваются посевы пшеницы, на 
42 процента увеличиваются посевы 
кукурузы, 285 гектаров будет заня
то сахарной свеклой, 500 гектаров — 
бобовыми и крупяными культурами 
Все это позволит значительно рас
ширить производство зерна и кормов, 
увеличить поголовье скота. Колхозы 
«Комсомолец» и «Коммунист» до
стигнут производства 75 центнеров 
мяса на 100 гектаров пашни и 16 
центнеров на 100 гектаров других 
угодий в 1965 году, остальные в 
1966— 1968 годах.

В районе не завершен ремонт тех
ники к весеннему севу. Главная при
чина ^  отсутствие запасных частей 
к тракторам. Областное объединение. 
«Сельхозтехника» плохо заботится 
об обеспечении ремонтных мастер
ских запасными частями. Обком 
КПСС и облисполком слабо контро
лируют ремонт техники в районах и 
не спрашивают должной ответствен
ности с руководителей областного от
деления «Сельхозтехника».

^  Очень близки и дороги нам ре
шения мартовского Пленума ЦК 
КПСС, — говорит директор Тахтамы- 
шевского, совхоза тов. Капленко. 
Отсутствие постоянного и глубокого 
руководства производством совхозов 
и колхозов мы остро ощущаем. Сей
час этот недостаток будет устранен.

Наш совхоз призван решать задачу 
обеспечения Томска продуктами пи
тания. Ее мы решаем еще плохо, хо
тя производство продуктов в прош
лом году увеличили, а план первого 
квартала по продаже молока, мяса и 
яиц значительно перевыполнили.

Совхоз может производить продук
тов значительно больше. Намечено 
в ближайшие годы в несколько раз 
увеличить производство продуктов 
животноводства и к 1965 году дос
тигнуть по мясу рубежа «75 и 16».

Тов. Капленко указывает, что 
строительные организации города 
должны помочь в улучшении строи
тельства на селе. Надо значительно 
у.тучшить материально-техническое 
снабжение совхозов. Областное объе
динение «Сельхозтехника» плохо ре
шает этот вопрос, не учитывает нужд 
совхозов. Больше внимания следует 
уделять экономической работе, нужно 
научиться считать и вести хозяйство 
наиболее рационально. Тов. Капленко 
ставит вопрос о необходимости ис
пользовать для удобрений огромные 
запасы торфа в окрестностях Томска.

Следующим выступил председатель 
колхоза «Рассвет» Зырянского рай
она тов. Пулышко. Он говорит: |

— Воодушевленные ‘ решениями 
Пленума ЦК КПСС, колхозники арте
ли приложат все силы, чтобы резко 
увеличить производство сельскохо 
зяйственных продуктов уже в этом 
году.

В колхозе внедрено групповое сО' 
держание свиней, будет построен ме
ханизированный свинарник на 1.000 
голов. Николай Цыганков со своей 
женой обязался в этом году откор
мить 800 голов свиней и продать го
сударству 700 центнеров свинины. 
Будет построена доильная площадка 
типа «елочка». Внедрено искусствен
ное осеменение коров.

Нам надо в этом году резко увели
чить заготовки кормов. В колхозе 
был полностью освоен травопольный 
севооборот, но обеспечить кормами 
скот мы не могли. Более 60 процен
тов посевных площадей было занято 
травами, чистыми парами, овсом. 
В колхозе не было прочной кормовой 
базы. По развитию животноводства 
колхоз топтался на одном месте. 
Нынче в колхозе резко увеличивают
ся посевы кукурузы и сахарной 
свеклы, других высокоурожайных 
культур. Вся техника к севу отре
монтирована, подготовлены семена.

Приложим все силы, чтобы выпол
нить свои обязательства на 1962 год.

Выступает тов. Башлыков — на
чальник областного управления 
«Сельэлектрострой».

За период с 1961 по 1965 год в 
Томской области решено в основном 
Завершить электрификацию сельско
хозяйственного производства, под
ключить значительную часть колхо
зов и совхозов к государственным 
энергосистемам.

За три последних года коллектив 
управления «Сельэлектрострой» по
строил с участием колхозников и ра 
бочих совхозов 1.400 километров вы
соковольтных и низковольтных ли
ний, электрифицировал 89 колхозов. 
К государственным энергетическим 
системам подключены совхозы «Том
ский» и «Корниловский». Но даль
нейшие работы по электрификации 
в районах области тормозятся из-за 
того, что Томский совнархоз медлен
но решает вопросы строительства 
опорных подстанций. Работники сов
нархоза не выполняют решения обко
ма pIfflCC' и, облисполкома! об ускоре
нии сроков этого строительства.

трибуне — тов„ Плотно, на
чальник' ТПегарскйго территориально
го производственного колхозно-сов
хозного управления. Он говорит о 
больших задачах, которые поставле
ны перед недавно созданным управ
лением, о мерах по подъему сельско
го хозяйства в колхозах и совхозах 
четырех районов, которыми будет ру
ководить Шегарское колхозно-совхоз
ное управление.

Зона располагает большими воз
можностями, чтобы в ближайшие 
год— два резко увеличить производ
ство сельскохозяйственных продук
тов.

Тов. Плотко отмечает, что в руко
водстве сельским хозяйством ряда 
районов было допущено немало оши
бок. Так, в Молчановском и Криво- 
шеинском районах сокращали посевы 
зерновых, прекратили освоение но
вых земель. А есть возможность под
нять там 50— 60 тысяч гектаров це
лины.

Далее выступающий указывает, 
что в области не всегда правильно 
распределяется сельскохозяйствен
ная техника. В одних хозяйствах на
грузка на нее очень мала, в других— 
непомерно велика.

Тов. Плотко критикует работников 
областного объединения «Сельхоз
техника», которые плохо следят за 
эксплуатацией техники, не заботятся 
о снижении себестоимости сельско
хозяйственной продукции.

—  Снижение себестоимости про
дукции полеводства и животноводст
ва— сейчас важнейшая задача,— го
ворит тов. Плотко.— Нельзя мириться 
с тем, что совхозы «Молчановский» и 
«Тунгусовский» работают убыточно, 
что они производят такую продукцию, 
себестоимость которой значительно 
выше цен, по которым хозяйства про 
дают эту продукцию государству. 
Следует сокращать управленческий 
персонал в колхозах и совхозах, на
правляя больше людей в сферу ма
териального производства.

В нашей области удобрения, осо
бенно местные, используются плохо, 
вывозка и разгрузка их слабо меха
низированы. Совнархозу, -работникам 
«Сельхозтехники» и конструкторским 
бюро промышленных предприятий 
следует подумать над тем, как по
мочь трулсеникам села быстрее меха
низировать вывозку и внесение в 
почву удобрений.

Создание новых органов для ру
ководства сельскохозяйственным 
производством позволит тружени
кам села привести в действие 
богатые резервы, уже в этом го
ду значительно увеличить производ
ство сельскохозяйственной продук
ции. Важно, чтобы обком КПСС, 
облисполком и другие областные ор
ганизации с первых дней работы но
вых органов на селе оперативно и со 
знанием дела руководили ими, ока
зывали им действенную помощь.

Слово предоставляется тов. Сер

гееву — секретарю партийного ко
митета подшипникового завода.

— Третья часть подшипников, ко
торые выпускает наше предприятие,
— говорит он, — идет на заводы 
сельскохозяйственного машинострое
ния. И мы хотим сделать так, чтобы 
по вине томичей они не испытывали 
трудностей.

Но выполнение обязательств кол
лектива предприятия тормозится из- 
за плохого снабжения завода метал
лом. Совнархоз должен навести, на
конец, порядок со снабжением пред
приятия металлом. Важно также, что
бы планы производства запасных ча
стей для сельскохозяйственных ма
шин областное объединение «Сель
хозтехника» давало заблаговременно. 
Пока оно делает это с большим запо
зданием.

Тов. Сергеев рассказывает о шеф
стве коллектива завода над совхозом 
«Корниловский» Томского района. 
Коллектив предприятия помогает сов
хозу в строительстве животновод
ческих помещений, механизации ра
бот на фермах. В ответ на пр#  
зыв партии на работу в совхоз 
выехала группа работников завода, 
коммунистов и комсомольцев.

— Горячо одобрили наши колхоз
ники, — заявил в своем выступле
нии тов. Шевчук, председатель кол
хоза «Коммунист» Асиновского райо
на, — решения мартовского Пленума 
ЦК КПСС. В докладе Н. С. Хрущёва, 
в постановлении Пленума дана ис
черпывающая программа борьбы за 
мощный подъем сельского хозяйства
— ударного фронта коммунистиче
ского строительства.

Травопольная система земле
делия сдерживала дальнейшее раз
витие хозяйства по всем направле
ниям. Полеводы получали ’ низкие 
урожаи, не хватало кормов для жи
вотноводства. В этом году в колхозе 
изменяется структура посевных пло
щадей. На 30 процентов увеличива
ются посевы пшеницы, значительно 
большее место займут кукуруза и са
харная свекла, вводятся в севооборот 
кормовые бобы и горох^
. Подготовка к севу в колхозе в ос
новном завершена: отремонтированы 
все тракторы и сельскохозяйственный 
инвентарь, семена доведены до по 
сёвных' кондВДий.лНннче ш артели 
создаются 4 колгплексных механизи
рованных отряда по выращиванию 
зерновых i f  пропашных культур, 
льна.

В животноводстве взят курс на 
внедрение передовых методов: вве
дены механическое доение коров на 
доильных установках типа «елочка», 
подсосный метод телят. Начат пере
вод дойного стада на беспривязное 
содержание.

Тов. Шевчук критикует областное 
объединение «Сельхозтехника» за то, 
что оно мало заботится о снабжении 
хозяйств, которые внедряют прогрес
сивные методы в животноводстве. В 
колхозе не хватает запасных частей 
к агрегатам для механической дойки, 
молочных шлангов, вакуум-насосов.

Тов. Шевчук указывает, что обком 
КПСС, облисполком должны больше 
заботиться об укреплении колхозов и 
совхозов кадрами специалистов. Вто
рой год в колхозе «Коммунист» нет 
зоотехника, ветеринарного работника, 
и этот вопрос никак не решается. ■ 

Секретарь Еривошеинского райко
ма КПСС тов. Воскресенский согла
сился с критикой, которая была выс
казана в адрес руководителей района 
в докладе. Вместе с тем он подчерк
нул, что обком КПСС и облисполком 
слабо помогают отстающим районам, 
и в частности, Кривошеинскому.

Нынче в районе пересмотрена 
структура посевных площадей. Посе
вы кукурузы и сахарной свеклы уве 
личиваются, например, в два,, раза. 
Решено в этом году перевести коров 
на беспривязное содержание.

Но для юго чтобы новое быстрее 
находило дорогу на поля и фермы, 
району нужна помощь в снабжении 
техникой. Тревожное положение сло
жилось с обеспечением района горю
чим для тракторов.

— Надо разобраться с работой 
ластного объединения «Сельхозтех
ника», — говорит тов. Воскресен
ский. — Его работники стремятся 
выполнить план по доходам, а об 
улучшении использования техники в 
ко.чхоз;ах и совхозах, о снижении 
стоимости ремонта думают мало. Не 
решается как следует вопрос со снаб
жением хозяйств запасными частями 
к машинам. -

Не устранены крупные недостатки 
в ветеринарной службе области.

Все эти вопросы, подчеркивает вы 
.ступающий, обком КПСС, облиспол' 
ком и новые органы управления 
сельским хозяйством должны решить 
без промедления.

Слово предоставляется тов. Жуль- 
еву — председателю колхоза имени 
Ленина Пышкино-Троицкого района.

—  Колхозники нашей сельхозар
тели, воодушевленные заботой пар
тии о тружениках деревни, —  от
мстил он, — неплохо потрудились в 
прошлом году. В первом квартале 
этого года колхоз перевыполнил пла
ны по продаже мяса и яиц государ
ству.

В последние годы осуществле
но большое строительство, в каж

дой бригаде есть теперь детские яс
ли, клубы, школы — словом, созда
ны хорошие культурно-бытовые ус
ловия для жителей деревни. Добрым 
стимулом для улучшения работы был 
перевод колхозников на денежную 
оплату.

Сейчас в артели принимаются ме
ры для дальнейшего развития живот
новодства. Решено построить два ко
ровника, птицефабрику, цех по откор
му свиней. Пополняется стадо ко
ров. Все это, говорит тов. Жульев, 
позволит через два—три года произ
водить в колхозе 10 тысяч центне
ров мяса, то есть взять рубеж «75 и 
16».

Укрепление кормовой базы в этих 
условиях — главное. В колхозе нын
че’будет посеяно 900 гектаров куку
рузы. Но силосные комбайны в кол
хозе очень старые, их мало'. Не 
хватает автомашин, запчастей к ним.

Тов. Жульев так же, как и преды
дущие ораторы, считает, что руково
дители областного объединения 
«Сельхозтехника» неудовлетвори
тельно организуют снабжение хозяй
ства области техникой.

Выступающий критикует секрета
рей обкома КПСС, председателя обл
исполкома тов. Васильева, заведую
щего сельскохозяйственным отделом 
обкома КПСС тов. Ярышева за то, 
что они редко бывают в районе. Он 
указал, что обком КПСС должен опе
ративно руководить сельским хозяй
ством, использовать все возможности 
предприятий областного центра для 
оказания помощи селу. Томский сов
нархоз, подчеркивает тов. Жульев, 
должен оказать большую помощь в 
электрификации колхозов.

— Все трудящиеся нашей обла
сти, — говорит председатель Том
ского облисполкома тов. Василь
ев, — с огромным удовлетворением 
■встретили решения мартовского Пле
нума ЦК КПСС.

Наша ближайшая задача — обес
печить производство 75 центнеров 
мяса на 100 гектаров пашни и 16 
центнеров — на 100 гектаров 
остальных сельхозугодий. Колхозы и 
совхозы области разработали меро
приятия, чтобы взять этот рубеж в 

TW - Для этого'^нужно увели
чить поголовье крупного рогатого 
скота в 2 J  раза, коров — в 2,2 ра
за, свиней — в 3 раза, овец — в 3 
с лишним раза, птицы — в 2,6 ра
за по сравнению с 1961 годом. Нуж
но увеличить посевы кукурузы на 
силос до 87,5 тыс. гектаров и дове
сти ее урожайность до 400— 500 
центнеров с гектара, посевы сахар
ной свеклы — до 22 тысяч гектаров 
с урожайностью 250 центнеров кор
ней с гектара, расширить посевы 
зернобобовых с 1,4 тысячи гектаров 
до 70 тысяч гектаров с урожай
ностью 20 центнеров с гектара.

Многие хозяйства могут достичь 
указанных рубежей значительно 
раньше 1968 года.

Хозяйства области должны в крат
чайший срок перейти от травополья 
к более интенсивной системе зем
леделия, широко внедрять посевы вы
сокопродуктивных пропашных и бо
бовых культур, лучше использовать 
земли.

Колхозы и совхозы области за 
последние семь лет освоили 123 ты
сячи целинных и залежных земель, 
а пашни в обработке ,за это время 
прибавилось лишь 17 тысяч гекта
ров. Это происходит потому, что в 
ряде хозяйств забрасывают пахотные 
земли. Только в прошлом году в 
совхозе «Победа» Туганского района 
заброшено 815 гектаров пахотных 
земель, в колхозе «40 лет Октября» 
этого же района — 422 гектара, в 
колхозе «Борец» — 237 гектаров. 
Райкомы и райисполкомы слабо ведут 
борьбу за правильное испо.чьзование 
земель.

Тов. Васильев говорит о том, что 
колхозы и совхозы области распола 
гают большим парком машин и меха
низмов.

Но высокопроизводительная тех 
ника во многих случаях исполь 
зуется очень плохо; При средней вы
работке по области на один условный 
трактор 468 гектаров мягкой пахо
ты в прошлом году в Туганском рай
оне выработка на трактор составила 
406 гектаров, в Тегульдетском рай
оне — лишь 250 гектаров. В сов
хозах «Тунгусовский», «Молчанов
ский», колхозе имени Кирова Зырян
ского района и в некоторых других 
хозяйствах новые машины хранятся 
бесхозяйственно, ряд из них рас
комплектован. Надо решительно бо
роться с таким бесхозяйственным от
ношением к технике.

Тов. Васильев заявляет, что кри
тические Замечания, высказанные на 
пленуме в адрес облисполкома и его 
отделов, совершенно справедливы. 
Облисполком их внимательно рас
смотрит и примет меры для улучше
ния руководства сельским хозяйст
вом в новых условиях.

Научный сотрудник ботанического 
сада при Томском университете тов. 
Рыбакова говорит о необходимости 
решительного изменения структуры 
посевных площадей. В числе куль-

рокую дорогу на наши поля, — ку
куруза, сахарная свекла, кормовые 
бобы.

Важным напарником кукурузы, 
содержащим большое количество бел
ковых веществ, являются кормовые 
бобы.

Опыты, проведенные на опытном 
участке ботанического сада, свиде
тельствуют о больших возможностях 
этой культуры.
, Высокие результаты получены на 
опытном участке сада и при выра
щивании сахарной свеклы. В пере
счете на гектар получено по 400 
центнеров ботвы и 250 центнеров 
корней.

— Эти богатырские культуры не 
подведут, — заявляет тов. Рыбако
ва. — Нужно смелее расширять их 
посевы, лучше заботиться об агро
технике их возделывания.

Председатель областного объедине
ния «Сельхозтехника» тов. Мверчен- 
но заявил о том, что участники пле
нума правильно критиковали работ
ников областного__ объединения и рай
онных отделений «Сельхозтехника» 
за недостатки в организации ремонта 
машин и снабжении запасными ча
стями колхозов и совхозов, и расска- 
зал о мерах, принимаемых для улуч
шения снабжения колхозов и совхо
зов техникой и запасными частями.

В то же время выступающий отме
чает, что из-за небрежного отноше
ния к технике в ряде колхозов и сов
хозов, преждевременного выхода ее 
из строя значительно возросла по
требность в запасных частях. Необхо
димо усилить контроль за использо
ванием техники, повысить ответст
венность за ее сохранность руководи
телей колхозов и совхозов.

Выступающий говорит о необходи
мости усиления строительных работ 
на селе. В этом году при район
ных отделениях «Сельхозтехни
ка» создано восемь межколхозных 
строительных организаций. Теперь 
на селе 10 таких организаций. Эти 
организации еще слабы, но и они 
наметили осуществить значительные 
работы в совхозах и ко.чхо*ах. Сле
дует укрепить эти межколхозные 
организации, оказать им помощь. 
Надо позаботиться и об., улучшении 
проектного дела для строительства в 
сельской местности.

Подъем сельского хозяйства — 
всенародное дело, — говорит пред
седатель Томского совнархоза тов. 
Г РИДИН, — Трудящиеся экономиче
ского района приложат все силы, 
чтобы оказать помощь труженикам 
колхозов и совхозов области в подъ
еме сельского хозяйства.

Коллективы промышленных пред
приятий приняли обязательства вы
полнить поставки первого полугодия 
для предприятий сельхозмашино
строения в мае, а годовые поставки 
— в ноябре. Принимаются меры для 
ликвидации отставания по поставкам 
пиломатериалов для сельхозмашино
строения, допущенного из-за отдален
ности некоторых деревообрабатываю
щих предприятий от железной доро
ги. Такие материалы будут направле
ны в первую очередь, с открытием 
навигации.

Коллективы заводов, фабрик, лес
промхозов и других предприятий ак
тивно помогают колхозам и совхо
зам в уборке урожая и других рабо
тах. В прошлом году на колхозных и 
совхозных ПОЛЯХ работало более 
2 тысяч рабочих, инженерно-техни
ческих работников и служащих. Си
лами совнархоза был построен По- 
росинский совхоз, который в прош
лом году откормил 50 тысяч уток.

На предприятиях совнархоза в 
прошлом году изготовлено и постав
лено для тружеников сельского хо
зяйства области 100 километров 
установочных проводов, 15 тысяч 
осветительных ламп, 5 тысяч кубо
метров пиломатериалов, 15 тысяч 
кубометров строительного леса, 
большое количество запасных частей 
и других материалов. В этом году 
выпуск этих изделий увеличится.

Недавно специальное конструктор
ское бюро электропромышленности 
совнархоза совместно с Всесоюзным 
институтом электрификации сельско
го хозяйства разработало и изготови
ло опытный образец универсальной 
кормодробилки, которая позволит 
механизировать трудоемкие процессы 
на фермах.

Тов. Гридин говорит о том, что 
сейчас принимаются меры для усиле
ния работ по электрификации сель
ского хозяйства, которые в прошлом 
году велись медленными темпами. 
Устанавливаются металлические опо
ры для перехода высоковольтной ли
нии на левый берег Томи, монтирует
ся левобережная подстанция. Эти ра
боты должны быть закончены в мае.
В этом году линия будет доведена до 
Тугана, и там смонтируют подстан
цию.

Выступающий обращает внимание 
участников пленума на необходи
мость улучшения подготовки кадров 
механизаторов, лучшее использова
ние в совхозах и колхозах техники.

Пленум принял развернутое поста
новление, в котором разработаны кон
кретные меры подъема сельского хо
зяйства, улучшения руководства

тур, которые должны получить ши- сельскохозяйственным производством.
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в КОМИТЕТЕ 18 ГОСУДАРСТВ ПО РАЗОРУЖЕНИЮ
ЖЕНЕВА, 3 апреля. Спец. корр. 

ТАСС А. Кислов передает:
Сегодня на четырнадцатом засе

дании Комитета 18 государств по 
разоружению продолжалось обсуж
дение работы подкомитета по воп
росу о прекращении испытаний 
ядерного оружия. Выступили пред
ставители Чехословакии, ОАР, Ру
мынии, Мексики, Англии, Болгарии 
и Бразилии. Председательствовал 
представитель Англии Дж. Годбер.

Как и на вчерашнем заседании, 
большинство выступавших с разо
чарованием и тревогой говорили 
об отсутствии прогресса в работе 
подкомитета.

Вопрос о прекращении испыта
ний ядерного оружия, подчеркнул 
представитель Чехословакии, тре
бует самого срочного решения, так 
как вся работа Комитета 18 го
сударств по разоружению находит
ся под влиянием того факта, что

правительство США при поддерж
ке английского правительства соби
рается провести ряд ядерных взры
вов в атмосфере. Мир, указал де
легат ОАР, не простит нам, если 
мы не сумеем предотвратить испы
тания, планируемые США. Миро
вое общественное мнение клеймит  ̂
сам факт испытаний, заявил в свою 
очередь мексиканский делегат.‘ 
Трудно представить себе, чтобы пе
реговоры по разоружению проходи
ли одновременно с ядертыми взры
вами.

В этой связи почти все высту
павшие поддерживали предложение 
о том, чтобы ядерные державы воз
держивались от испытаний и уж, во 
всяком случае, во время работы 
Комитета 18-ти.

Решительно выступая против 
любых испытаний ядерного ору
жия. представители так называе
мых неприсоединившихся стран, и.

Вопрос о прекращении 
ядерных испытаний может 

быть быстро решен
НЬЮ-ЙОРК. 3 апреля. (ТАСС). 

Сегодня исполняющий обязанности 
постоянного представителя СССР 
при ООН П. Д. Морозов вручи.и 
председателю комиссии ООН по 
разоружению сообщение Советско
го правительства по вопросу о пре
кращении испытаний ядерного ору
жия. В сообщении отмечается, что 
с тех пор, как 2 января этого года 
правительство Советского Союза 
информировало комиссию ООН по 
разоружению о положении дел с 
рассмотрением вопроса о прекраще
нии испытаний ядерного оружия, 
произошли события, которые про
ливают дополнительный свет на 
действительные причины, препят
ствующие достиженик) соглашения 
о запрещении испытательных ядер
ных взрывов.

Начиная с сентября 1961 года, 
Соединенные Штаты Америки 
возобновили испытания ядерного 
оружия под землей.

Проявлением агрессивного курса 
западных держав является реше
ние президента США начать во 
второй пеловине апреля этого года 
испытания американского ядерно
го оружия в атмосфере.

Советский Союз выступает за 
то. чтобй! Нрекратить гонку вйоруь 
жснп-л, за то, чтобы соревноваться 
не в производстве оружия, а в деле 
улучшения благосостояния 
дов. Если, однако, говорится в со- 
юбщенин Советского правитель
ства, западные державы будут про
должать ядерные испытания, то, 
само собой разумеется, что в таких 
условиях Советский Союз будет 
вынужден провести испытания но
вых видов своего. ядерного оружия

в целях укрепления своей безопас
ности и сохранения всеобщего ми
ра. ^

Нетрудно видеть, говорится да
лее в сообщении, что проведение 
США атмосферных ядерных взры
вов неизбежно даст новый толчок 
совершенствованию оружия массо
вого уничтожения. Теперь понятно, 
говорится далее в сообщении, по
чему США и Англия завели в ту
пик Женевское совещание трех 
держав, которое было созвано для 
разработки соглашения о прекра
щении испытаний ядерного ору
жия. Им просто нужна была свобо
да рук для продолжения испыта
ний ядерных бомб.

Советское правительство счита
ло п считает, что на Женевском 
совещании по прекращению испы
таний ядерного оружия не были 
использованы возможности для 
достижения соглашения. Именно 
поэтому Советский Союз настаивал 
на продолжении работы совещания 
с тем, чтобы попытаться прийти к 
согласию.

Советское правительство, гово
рится в заключение сообщения, бу
дет и в дальнейшем прилагать все 
усилия, чтобы; как можно . скорее 
добиться осуществления требова
ния народов о запрещении всех ис
пытаний адерного оружия. Оно го
тово с этой целью продолжать пе
реговоры на Женевском совещании. 
Оно также готово рассмотреть воп
рос о прекращении испытаний 
ядерного оружия и в рамках согла
шения о всеобщем и полном раз
оружении, в ходе работы Комитета 
18 государств по разоружению.

Какова судьба Гизенги?
ПАРИЖ, 3 апреля. (ТАСС). 

Неужели Гизенгу постигнет та же 
участь, что и Лумумбу? Такое 
опасение высказывают друзья кон
голезского народа в связи с тем, 
что А. Гизенга вот уже три месяца 
как подвергнут незаконному тю
ремному заключению, пишет газета 
«Юманите».

Правитель,ство Адулы, отмечает 
газета, продолжает хранить молча
ние по поводу судьбы Антуана Ги
зенги. Никто, кроме персонала спе

циальных войск Мобуту, не имеет 
право общаться с Гизенгой. Вход в 
тюрьму запрещен даже врачам.

Реакция, продолжает «Юмани- 
те>, по-видимому, составила план 
имеющий целью физическое унич
тожение Гизенги, чтобы избежать 
громкого политического процесса 
Власти ООН предоставляют свобо
ду действий конголезской реакции 
несмотря на многочисленные теле
граммы протеста, поступающие в 
секретариат ООН.

в частности, представители ' Бра
зилии и Мексики, вместе с тем на
стойчиво призывали участников 
подкомитета внести в переговоры, 
как выразился представитель Мек
сики. новый элемент, найти какой- 
то взаимоприемлемый компромисс 
по вопросу о контроле. Характер
но в ^ сте с тем, что попытки за
падных участников переговоров 
свести все'к, техническим вопросам 
контроля представитель Бразилии 
сравнил с подходом к переговорам 
по разоружению в печальной памя
ти Лиге Наций. 30 лет тому назад, 
сказал он, в Женеве дни за днями 
проходили в обсуждении различ
ных технических вопросов, а дело 
не двигалось с места.. Вопрос о Пре
кращении испытаний — это не 
только технический, это политиче
ский вопрос, подчеркнул он.

Диссонансом на заседании про
звучало заявление английского де
легата Дж. Годбера, который пол
ностью солидаризировался со вче
рашним выступлением американ
ского представителя А. Дина. Год
бер также выдвинул на первый 
пДан пресловутую проблему меж
дународной инспекции и контроля 
и утверждал, что эта инспекция 
якобы не имеет ничего общего со 
шпионажем.

Достойную отповедь английско
му делегату дал представитель 
Болгарии. «Гибкая» позиция Запа
да, заявил он, является ничем 
иным, как толчком. к новой гонке 
вооружений.

Представитель Болгарии, а так
же делегаты Румынии и Чехослова
кии на многочисленных фактах 
вскрыли всю порочность аргумен
тации западных участников пере
говоров о прекращении испытаний 
ядерного оружия. Никто, подчерк
нул, в частности, представитель 
Румынии, не отрицает необходимо
сти контроля. Но контроль может 
быть вполне эффективным на на
циональной основе, что исключает 
саму возможность осуществления 
под видом контроля военной раз
ведки и шпионажа. Представитель 
Чехословакии указал, что любые 
вопросы, связанные с контролем, 
могут быть сразу решены в рамках 
всеобщего и полного разоружения, 
предусмотренного советским про
ектом договора. Таким образом, вы
ход из сложившегося положения 
есть. Нужно лишь желание запад
ных держав.

Суванна Ф /м а : Народ победит
ХАНОЙ, 3 апреля. (ТАСС). Вы

ступая перед членами правитель
ства и офицерами армии, премьер- 
министр законного правительства 
Лаоса принц Суванна Фума выра
зил сожаление, что все его усилия 
по формированию коалиционного 
правительства в результате препят
ствия со стороны савацнакетской 
группировки не увенчались успе
хом.

Премьер-министр Лаоса призвал 
народ и армию быть бдительными 
и не допустить, чтобы враги подор
вали единство правительства и пар
тии Нео Лао Хак Сат. Я твердо 
уверен, что окончательная победа, 
сказал в заключение Суванна Фу
ма, будет на стороне народа.

Завтра принц Суванна Фума вы
летает во Францию.

Б О Л Ь Ш О Е
С Е Р Д Ц Е

БУДАПЕШТ, 3 апреля, сал ей. Кати слала в ответ фо- 
Корр. ТАСС А. Семенов пере- тографию могилы, засушенный 
дает: цветок с нее ' и горсть земли.

Кати Мориц, девушка из вен- Нужно ли говорить, какими до- 
герского города Капошвара, го- рогими реликвиями остались 
тоаится в дальний путь. В бли- для родственников павших вои- 
жайшее время поезд или само- нов эти посылочки венгерской 
лет увезет ее в Советский Союз девушки!

Положение в Сирии
ДАМАСК, 3 апреля. (ТАСС). 

Да.масские газеты опублико1вали 
заявление верховного командова
ния сирийских вооруженных сил, 
в котором говорится, что условия, 
существующие в САР, «требуют 
от всех граждан покончить с , раз
ногласиями, объединиться вокруг 
армии и оказывать ей помощь в 
отражении агрессивных действий и 
империалистических заговоров». 
BepxoBiHoe командование заявляет, 
что армия сплочена вокруг него и 
предупреждает всех, «кто вызыва
ет смуту, о том," что любая деятель
ность, на.носящая ущерб безопасно
сти республики, будет караться по 
всей строгости закона».

Сегодня утром дамасское радио 
передало обращение верховного 
командования вооруженных сил к 
офицерам, сержантам. и солдатам 
северного военного округа (гор. 
Алеппо) с требованием сложить 
оружие и подчиниться приказам 
верховного командования. В про
тивном случае, говорится в сообще
нии, они будут рассматриваться 
как мятежники со всеми вытекаю
щими из этого последствиями.

Дамасское радио продолжает пе
редавать телеграммы, поступающие 
в адрес верховного командования 
от командующих отдельными воин
скими частями и начальников гар
низонов, с выражением поддержки 
верховного командования.

БЕЙРУТ, 3 апреля. (ТАСС). Ли
ванские газеты отмечают измене
ние обстановки в Сирии и сообща
ют о решении верховного командо
вания вооруженных сил САР вос
становить гражданскую админист
рацию в стране. Командующие во
енными округами Сирийской Араб
ской Республики, пишут газеты, 
собравшиеся вчера в Дамаске на 
совещание, пришли к следующему 
соглашению: возвращение Назима 
Кудси на пост президента респуб-

Полошание в Арг<^щин©
НЬЮ-ЙОРК, 3 апреля. (ТАСС). 

Новый президент. "Аргентины Гидо 
закончил формирование кабинета 
министров. Однако в этом кабинете 
остались вакантными самые важ
ные посты — министра иностран
ных дел, министра экономики, а 
также государственных секретарей 
по армии, военно-морским и воен
но-воздушным силам. Назначения 
на эти посты зависят от высших 
военных властей, контролируюш;их 
деятельность президента.

Называя новое правительство 
«лоскутным кабинетом», корреспон" 
дент Ассошиэйтед Пресс указы
вает, Hijb создание кабинета «было, 
по-видимому, наименее трудным де
лом из всех проблем, возникающих 
перед новым президентом». Прези
денту, заявляет корреспондент, 
предстоит столкновение с враждеб
но настроенным конгрессом, сессия 
которого начнется 1 мая. Однако 
до этого срока он должен принять 
важное решение о том, признает 
ли его правительство победу перо- 
нистской партии на состоявших

ся 18 марта выборах.
Большинство политических пар

тий, включая партию бывшего пре
зидента Артуро Фрондиси — граж
данско-радикальный союз неприми
римых, выступает за то, чтобы 
предоставить перонпстам 5 постов 
губернаторов и 43 места в конгрес
се, завоеванных ими в прошлом 
месяце. Военные же поклялись не 
допустить к власти перонистов.

1^ к указывает корреспондент, 
не ясно, выступит ли новый прези
дент с призывом провести выборы.

лики, возобновление деятельности 
учредительного собрания, сформи
рование нового правительства во 
главе с одним из видных политиче
ских деятелей, отстранение офице
ров, организовавших военный пе
реворот 28 марта, и их высылка 
за пределы Сирии, назначение но
вого начальника Щтаба вооружен
ных сил.

в  поступающих из Сирии сооб
щениях отмечается, что в крупных 
городах страны сохраняется спо
койствие. Дамасское радио переда
ло сегодня вечером сообщение о 
том, что в Алеппо восстановлен по
рядок.

сначала в Москву, а затем в 
Ашхабад.

Каждый новый день прибли
жает дату отъезда и увеличивает 
волнение Кати:  ̂ девушке пред
стоит первая встреча с людьми, 
которые назвали ее своей до
черью.

Началось это несколько лет 
назад. Будучи еще школьницей, 
после шумных игр со своими 
сверстниками Кати нередко, по
являлась на городской окраине 
перед памятниками советским 
воинам, павшим при освобожде
нии Капошвара. Девочку с крас
ным галстуком на шее влекло 
сюда, чувство невысказанной 
благодарности тем, кто, жерт
вуя своей ншзнью, принес осво
бождение ее родине. И каждый 
раз, когда она бывала здесь, на 
.могилах воинов оставались ма
ленькие букетики полевых цве
тов.

В числе других почта доста
вила и письмо из Ашхабада. Оно 
было от ■ родителей Валентина 
Георгиевича Брагина, гвардии 
лейтенанта, погибшего при ос
вобождении Капошвара. В рас
плывшихся от слез строчках 
словами, проникнутыми боль
шим человеческим горем, они 
сообщили венгерской девушке, 
что война лишила их самого до
рогого в жизни — двух сыно
вей. Непередаваемые словами 
чувства оставила в сознании Ка
ти просьба, с которой родители 
лейтенанта Брагина обращались 
к ней. Они хотели получить у 
венгерской девушки, указавшей 
на могилу одного из их сыновей, 
позволение называть ее своей 
дочерью...

И вот теперь Кати собирает
ся в гости к своим вторым роди- 
т€.ля.м. Девушку с большим и

Однажды Кати, списав,фами- благородным сердцем готовят в 
ЛИИ с каменных плит, отправила

Под нажимом 
военщвны

НЬЮ-ЙОРК, 3 апреля. (ТАСС). 
Как сообщает корреспондент агент
ства Ассошиэйтед Пресс из г Кито, 
президент Эквадора Карлос Хулио 
Аросемена объявил, что его пра
вительство приняло решение разор
вать дипломатические отношения с 
Кубой, Чехословакией и Польшей. 
Это решение было принято после 
двухчасового совещания президен
та с представителями военной вер
хушки страны. Военные, подчерки
вает корреспондент АП, пригрози
ли Аросемене отстранить его от 
власти, если он не порвет отноше
ний с Кубой и не изменят внеш
нюю политику страны, которая, по 
их мнению, является «левой».

их в Москву. Пусть отыщутся 
близкие тех, кто покоится в вен
герской земле, писала она в сво
ем письме. Пусть напишут они 
в Венгрию...

Скоро в адрес Кати стали по
ступать письма из Краснодара 
и Волоколамска, из Николаева 
и Москвы... Каждому, кто пи-

путь вс^ комсомольцы Капошва
ра. Они шлют с ней множество 
подарков, любовно изготовлен
ных их руками для советских 
друзей, подарков, которые явят
ся символом глубокой призна
тельности всей венгерской мо
лодежи за свободу, принесен
ную Венгрии советскими воина
ми 17 лет назад.

Борьба
продолж ается

НЬЮ-ЙОРК, 3 апреля. (ТАСС). 
В Доминиканской Республике про
должаются выступления народных 
масс против реакционного проаме
риканского правительства. Как со
общает агентство Ассошиэйтед 
П;^сс, вчера группа вооруЯгешы» 
молодых доминиканцев захватила 
в г. Санто-Доминго две радиостан
ции и передала призыв к сверже
нию правительства. Нападавшие 
обратились к народу с призывом 
восстать против правительства, ко
торое проводит жестокие полицей
ские репрессии против народных 
масс.

В г. Сан-Кристобале возмущен
ные жители подожгли сельскохо
зяйственный банк. Во время улич
ных столкновений один человек 
был убит и несколько ранено.

Выступления крестьян в Венесуэле

предан суду, остальные главари ОАС 
разгуливают на свободе

ПАРИЖ, 3 апреля. (ТАСС). 
Президент де Голль и премьер-ми
нистр Дебре подписали вчера’ дек
рет о предании суду высшего воен
ного трибунала бывшего генерала 
Эдмона Жуо, одного из главных 
зачинщиков военно-колонизатор
ского путча в Алжире в апреле 
1961 года.

Как известно, Жуо после прова
ла этого путча скрылся и вместе с 
Саланом и другими главарями 
«ультра» руководил фашистско- 
колониалистским подпольем, кото
рое в марте нынешнего года 
предприняло новую попытку мяте
жа — в городе Алжире. Жуо был 
арестован с неделю назад во время 
облавы в городе Оране и с тех пор 
содержится в одной цз парижских 
тюрем. '

Процесс Жуо откроется 11 ап
реля и будет происходить в париж
ском дворце правосудия.

Известно, что из большой груп

пы генералов и полковников, воз
главивших апрельский путч 1961 
года и сейчас руководящих алжир
ской и французской сетью «секрет
ной вооруженной организации», 
арестованы только Шаль, Зеллер и 
Жуо. Остальные разгуливают на 
свободе и продолжают творить свои 
черные дела. Заочно приговорен
ный к смертной казни бывший ге
нерал Гарди то и дело выступает 
по подпольному радио «ультра». 
Бывший полковник парашютистов 
Аргу сбежал в Испанию, был по
мещен франкистскими властями 
«под строгое наблюдение», что не 
помешало ему в феврале этого года 
«скрыться в неизвестном направле
нии».

В Испании под крылышком 
Франко приютился еще один отъ
явленный «ультра» — бывший 
полковник Лашеруа, которого одна 
из здешних газет назвала «Геб
бельсом» Салана. «Где-то в Алжи-

Оасовцы расстреливают 
больных

ПАРИЖ, 3 апреля. (ТАСС). 
Убийцы из «секретной вооружен
ной организации» совершили сего
дня утром в алжирском городе Бу 
Зареа неслыханное кровавое пре
ступление. , -

Банда из .15,. толоворезов- 
оасовцев высадилась рано утром из 
четырех’ автомашин перед клини
кой «Во фрэзье», проникла во 
внутренние помещения и' в палатах

открыла стрельбу из автоматов по 
прикованным болезнью к постелям 
гражданам алжирской националь
ности. Убийцы расстреляли девять 
больных и cej{b ранили.

. Покидая лечебницу, бандиты 
подложили в кабинете, директора 
15-килограммовуго бомбу и взор
вали ее. Помещению клиники при
чинен большой' ' материальный 
ущерб. ■ ' ■, '■

ре» находятся и действуют полков
ники Годар, Бруаза, Гардес, Шато- 
жобер, десятки военных чином по
меньше... На свободе Лагайярд, 
Сюзини и прочие «гражданские» 
руководители алжирского путча.

В носледнее время власти по 
требованию общественности начали 
принимать решительные меры про
тив членов «секретной вооружен
ной организации». Проводятся мас
совые облавы, проверка докумен
тов. При обысках найдено немало 
оружия, боеприпасов, самодельных 
бомб, взрывателей к ним и друго
го «снаряжения» террористов. 
Арестованы руководители несколь
ких «сетей» ОАС во Франции.

Часть буржуазной печати пре
подносит с большой помпой эти ме
ры против террористов-оасовцев 
кое-кто даже заявляет, что «уже 
достигнут перелом» в борьбе,с под
рывными элементами. Однако боль
шинство органов французской 
прессы считает, что для самоуспо
коенности время еще далеко не 
наступило. «Монд», «Франс-суар», 
«Экспресс», «Франс-обсерватор», 
не говоря уже о коммунистической 
печати, отмечают, что конфиско
ванное оружие, бомбы, боеприпасы 
— это только крохи того, чем рас
полагает оасовское подполье, что 
арестована лишь незначительная 
часть террористов и ядовитое жало 
ОАС еще не вырвано.

Народ Франции настаивает на 
том, чтобы по отношению к тем, 
кто замахнулся на республику, кто 
проливает кровь французов и ал- 
жнрцев,'-былн .приняты еще более 
решительные и широкие меры.

КАРАКАС, 3 апреля. (ТАСС). В 
штате Фалькон 250 крестьян, 
тщетно прождав несколько месяцев 
ответа на требование предоставить 
им землю, захватили 3  поместья.

В своем заявлении крестьянская 
федерация Венесуэлы отмечает, 
что «приближение сезона дождей 
мобилизует крупные массы кре
стьян на поиски земель, которые 
можно было бы засеять, чтобы

обеспечить пропитание семьям и 
избавить их от голода и нищеты. 
Поэтому крестьяне захватывают 
пустующие латифундии».

Крестьянская федерация призы
вает «палату депутатов, законода
тельные ассамблеи штатов и муни
ципальные советы сообща бороться 
за проведение аграрной реформы 
и за изменение ужасных условий 
жизни венесуэльских крестьян».

ИЗВЕ1ЦЕНИБ

5 апреля, в 4 часа дня, в обла
стном лектории состоится город
ское собрание актива Общества по 
распространению политических и 
научных знаний. Обсуждается воп

рос об улучшении качества, укреп
лении связи с жизнью лекционной 
пропаганды. Приглашаются все 
члены Общества.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, пятого 
апреля по Томской области ожи
дается переменная облачность без 
осадков, ветер северо-западный.
3 — 7 метров в секунду, темпера
тура 1 —6 градусов тепла.

По области 6 —7 апреля ожи

дается переменная облачность без 
осадков, ветер западный, 5 ■— 10 
метров в секунду, температура- 
ночью 1 — 6 градусов холода, 
днем — 2 —7 градусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский областной драматический 
театр имени В. П. Чкалова 

5 апреля — «Коллеги».
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ;

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь». Голубой зал — «Де
вять дней одного года». Сеансы: 
12-30, 2-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30. 
Для детей — «Десять тысяч маль  ̂
чиков». Сеансы: 9-40, 11-05. Зеле- 
ный'Зал — «Девять Дйёй 
года». Сеансы; 10, 12. 2; 4, 6 , 8 , 
10.
'“‘‘Кшштеатр имени М. Горщр^о-. 
Большой зал — «Девять дней од
ного года». Сеансы: 9-50, 11-50,
1- 55, 4, 6-05, 8-10, 10-15. Зал ки
нохроники — «Рубенс». CeaiHCbi:
9- 40, 5-30. «Наша улица». Сеансы:
10- 50, 12-30, 2-10, 3-50, 6-40,
8-25, 10-10.

Кинотеатр детского зрителя — 
«Человек-амфибия». Сеансы: 9,
10-50, 12-40, 2-30, 4-20, 6-10, 8-05, 
10.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Девять дней од
ного года». Сеансы: 10 , 12-05,
2- 10, 4-15, 6-20, 8-25, 10-30. Ма
лый зал — «Наша улицЬ». Сеан
сы: 9-20, 11, 12-40, 2-20, 4, 5-40, 
7-20, 9, 10-40.

Дом культуры ГРЭС-П — «Кар
навальная ночь». Сеанс в 5 час. 
«Счастливчик. Антони». Сеансы: 
7, 9.

Дом культуры завода «Томка- 
бель» — «Парень из нашего горо
да». Сеансы: 4-15, 6-10, 8-05, 10.

Высшее образование—серьезная 
проблема в Англии

ЛОНДОН, 3 апреля. (ТАСС). 
Политика «экономии», проводимая 
английским правительством, отри
цательно сказывается на универси
тетском образовании в Англии, пи
шет сегодня в газете «Таймс» про
фессор университета в Суонси Бол- 
чин.

Указывая, что количество мест в 
существующих сейчас университе
тах явно недостаточно для того, 
чтобы удовлетворить большинство 
желающих получить высшее обра
зование, Болчин подчеркивает, что 
финансовые планы правительства 
не предвещают выхода из. создав
шегося положения и в будущем. 
Подсчитано, пишет автор, что в на

чале 70-х годов стране потребуется 
около 175 тыс. мест в университе
тах, однако правительство ограни
чивается лишь обещаниями о рас
ширении старых университетов.

Предупреждая о тяжелых пос
ледствиях пренебрежительного от
ношения к нуждам ■ образования, 
Болчин подчеркивает, что это мо
жет привести не только- к гибели 
многих талантов, но и к крушению 
надежд значительной части моло
дого поколения.

В заключение автор статьи тре
бует от правительства взглянуть в. 
лицо фактам и призывает его к 
немедленным действиям.

бред\я военнЫх расходов р а с т е т
ЛОНДОН, 3 апреля. (ТАСС). 

Анализ расходов Англии на воен
ные цели, помещенный в журнале 
«Лейбор рисерч», показывает, что 
английский народ вынужден нести 
огромное бремя расходов на воору
женные силы, .^организация кото
рых все в большей степени приспо
сабливается к возможности исполь
зования ядерного оружия».

На бомбардировщики дальнего 
действия и на их ядерные бомбы.

а также на ракеты среднего радиу
са действия «Тор» будет истраче
но более 170 млн. фунтов стерлин
гов. Однако это лишь часть общих 
расходов на ядерное оружие.

Военно-морской флот должен из
расходовать часть выделенных ему 
209 млн. фунтов стерлингов на 
ядерное оружие, такое, как, напри
мер, ракеты «Сислаг» и «Сикэт», 
а также на оснащение кораблей, на 
которых они будут установлены.

В районе Западного Ириана
ДЖАКАРТА. 3 апреля. (ТАСС). 

Как сообщила сегодня газета 
«Биптанг ТИМУР», генерал Насути- 
он заявил, что несколько групп ин
донезийской молодежи высадились 
на побережье Западного Ириана, в

районах Соронга, Факфака и Кай
мана. Насутион добавил, что подго
товка индонезийских вооруженных 
сил, находящихся вблизи Западно
го Ириана, идет полным ходом.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Четверг, 5 апреля 

12.30. Беседа кандидата педаго
гических наук Владимира Осокина 
«Литературное творчество Герце
на». 12.40. Сборник научно-попу
лярных фильмов. 18.30. ■у нас в 
гостях участники областного сове
щания молодых писателей. 18.50. 
Старшим школьникам. «К новым 
берегам». (К 150-летию со дня 
рождения А. И. Герцена). 19.15. 
Телевизионные новости. 19.30. 
«Щедрый вечер». Спектакль Кеме
ровского областного драматическо
го те^ра имени А. В. Луначарско
го.

Тресту «Томлесжелдорстрой» 
срочно требуются на строительство 
Орловского леспромхоза Верхне- 
Кетского района Томской области 
плотники. Принятые на работу до 
навигации обеспечиваются общежи
тием. Затем будет предоставлена 
отдельная жилая площадь.

Условия оплаты труда приравне
ны к условиям оплаты труда в рай
онах Крайнего Севера.

Обращаться: г. Томск, улица
Вершинина, 24, отдел кад1)ов.

2 - 2
Экспериментальным мастерским 

Сибирского физико-технического 
института требуются: квалифици- 
рованньш токари, слесари, стро
гальщики, слесарь-электромонтер, 
фрезеровщик, стеклодув, раздатчик 
инструмента.

Обращаться: г. Томск, площадь
Революции, 1 . 2 —2
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томский государственный

ИНСТИТУТ
педагогический

g объявляет дополнительный набор на краткосрочные курсы g
g по подготовке в институт. □
о 5
g Обучение бесплатное. Занятия проходят в две смены □
g Вступительные экзамены в вуз состоятся по окончании кур- □ 
g сов. g
g Заявления с приложением всех документов, необходимых д ж  □ 
□ поступления в вуз, принимаются до 7  апреля, □
о Начало занятий — 9 апреля. °
g За справками обращаться: г. Томок, улица Киевская. 60. те- §
а лефон 48-84. g
° о
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РЕМЕСЛЕННОЕ УЧИЛИЩЕ JA 2 г. ТОМСКА

производит набор учащихся на вечернее (сменное) отделение 
для подготовки с отрывом от производства по специальностям: 
токарей-универсалов. токарей-операционников. шлифовщиков*, 
слесарей по ремонту промышленного оборудования, слесарей- 
инструментальщиков, фрезеровщиков, строгальщиков.

В училище принимаются лица мужского и женского пола в 
возрасте 17,5 лет и старше, с образованием 6 — 7 классов.

Успевающие обеспечиваются стипендией в размере 40 рублей 
а месяц.

Поступающие подают на имя директора заявление, автобио
графию. справку с места жительства.

Срок обучения— от 3 месяцев до 1 года.
Адрес училища: г., Томск, Северный городок, корпус № 10 

(остановка трамвая «Железнодорожная»), телефон 27-38.

Требуются охранники, бухгал
тер расчетной группы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 51. отдел кадров.

3— 1

Гр-ка Колесникова Екатерина Фе
доровна, проживающая в г. Томске, 
улица Нахимова, 8, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Колесни
ковым Георгием Александровичем, 
проживающим в' Томской област1Г, 
Молчановский район.

Дело будет рассматриваться в на
родном суде Молчановского района..

Гр-н Никитин Владимир Георгиевич, 
проживающий в г. Томске, возбужда
ет дело о расторжении брака с гр-кой 
Никитиной Евгенией Ивановной, про- 
жмающей в Тульской области.

Дело будет рассматриваться в Том- 
ском городском народном суде.

Гр-ка Теремкова Тамара Констан
тиновна, проживающая в г. Томске, 
улица Щорса, 2-6, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Теремко- 
вым Виктором Михайловичем, про
живающим в Ростовской области.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Адрес редакции: гор. Томск, ^просп. ям. Ленина, 66, телефоны:^релак,,.ра -  37̂ ^̂ ^̂ ^̂  -  З Т -зТ " " /'’ а /^ 7 ,
’ объявлений — 37-36, стенографистки — 52-02.-овеи-кого строительства — 42-44, вузов, школ и культуры — 42-46.

42-40, отделов; партийной жизни — 37-77 и 42-44, пропаганды — 4 7  -4.5. 
информации — 51 -61  зам. зав язлательством — 52-23 б у х га л те р и и  я отделе
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